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FECHA: Diciembre 06 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Calero, por última vez en el estadio Hidalgo” 

 
 “A Segob llegan 3 hidalguenses” 

 “Mancera traza plan regional anticrimen”  

 “Eugenio Imaz al Cisen”  

 
“Aunard: se ejercerán 33 mil mdp”  

 
“En fuga de reo del Cereso denuncian soborno”  

 
“La afición tuza da último adiós a Miguel Calero” 

 
“Desaparecerán poderes en Progreso” 

 
“Deben un chorro”  

 
“Mancera ofrece DF más seguro” 

 
“Quiere Blindar centro del País” 

 “GDF y Los Pinos abren nueva etapa; Mancera rinde protesta”  

 
“Mancera, por integrar un escudo anticrimen”  

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Destina el IEEH más de 2 mdp a remodelación y nuevo elevador: Gastó el Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo (IEEH) más de 2 millones de pesos para la remodelación de oficinas durante 2012, incluyendo trabajos de 
elaboración de escaleras y construcción de un elevador. Según la solicitud de información 242812, de los 62 millones 547 

mil 370 pesos asignados de presupuesto al IEEH por actividad general durante este año, el órgano autónomo destinó 2 
millones 409 mil 571 pesos para modificaciones del inmueble ubicado en bulevar Everardo Márquez, además de incluir su 

mantenimiento, con un costo de 194 mil 296.51 pesos anuales. Actualmente, la plantilla laboral permanente del IEEH 

asciende a 91 personas, 11 temporales y sólo cuatro empleados eventuales. Pese a que en 2012 México vivió un proceso 
para elegir Presidente de la República, diputados federales y senadores, los órganos locales electorales no tuvieron 

injerencia para organizar o vigilar estos comicios. Sin embargo, el organismo hidalguense efectuó otros gastos como el 
pago de salarios, renta de inmuebles, servicios básicos, gasolina, impuestos, entre otros. El tabulador de sueldos, 

actualizado al 3 de diciembre de este año, demostró que el consejero presidente obtiene una dieta mensual neta de 44 

mil 659 pesos; en tanto los seis consejeros restantes reciben 34 mil 244 pesos, al igual que el secretario general. Para el 
cargo de asesor la remuneración es de 29 mil 192 pesos, en tanto un ejecutivo tipo “A” gana 25 mil 171 pesos 

mensuales. La información requerida en el portal de Transparencia y Acceso a la Información reveló que el gasto 
correspondiente al ejercicio 2012, desplegado hasta el 15 de noviembre, es de 2 millones 601 mil 722 pesos, que 

concierne a impuestos y combustibles. El total de impuestos solventados es de 1 millón 730 mil 92 pesos, mientras que el 
monto destinado a combustibles y lubricantes asciende a 871 mil 629 pesos. Costea el IEEH al mes 11 mil 592 pesos por 

servicio de agua potable; 18 mil 970 por energía eléctrica; 43 mil 371 pesos respecto a telefonía tradicional; en cuanto a 

Internet un total de 6 mil 342, mientras que por vigilancia paga 35 mil 150 pesos. En el sitio web del órgano electoral, el 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
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http://www.excelsior.com.mx/
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rubro de transparencia expone el programa operativo anual, que contempla la elaboración de órdenes del día, puntos de 

acuerdos, recepción de solicitudes de registro de asociaciones políticas, informes o estudios de las áreas internas, 

reuniones de trabajo. Además, actualización de oficios de acreditación para representantes de partidos, supervisar 
trabajos de la Coordinación Ejecutiva, nombramientos de notificadores, recibir o resolver recursos de revisión, emitir 

resoluciones de tribunales, elaborar el proyecto de presupuesto, actualizar programas de cómputo, establecer contacto 
con las empresas que producen material electoral, entre otras. PARTIDOS EXIGEN REDUCCIÓN. Una vez que tomó 

protesta el Consejo General del IEEH para el periodo 2012-2018, dirigentes de partidos opositores solicitaron al órgano 

autónomo disminuir el gasto corriente, sobre todo en años no electorales, ya que el Congreso local no permite el 
desarrollo de otras actividades. Por ello el actual consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer, asumió el compromiso de 

evaluar las cargas de trabajo y responsabilidades de cada una de las áreas que integran al IEEH, a fin de considerar 
alguna eventual reducción tanto del presupuesto como de plantilla laboral. Para el presupuesto 2013, el IEEH propuso el 

monto de 255 millones 392 mil 778.51 pesos, a ejercer por la instancia durante la contienda del 7 de julio, donde 
renovarán diputaciones locales. Respecto a la actividad general prevén 67 millones 967 mil 74 pesos, por servicios 

personales 28 millones 492 mil 825 pesos, donde integra gastos por sueldos o dietas de representantes de partidos, 

materiales de oficina más de 2 millones, para pago de impuestos poco más de 9 millones y por transferencias 27 millones 
505 mil 30 pesos. En cuanto a la actividad electoral, el IEEH solicitó 56 millones 134 mil 232 pesos por servicios 

personales, 11 millones en combustibles o materiales de oficina, más de 63 millones por servicios generales y 55 millones 
513 mil 127 pesos por transferencias o prerrogativas de partidos. ALGUNAS CIFRAS. Por concepto de arrendamiento 

de inmuebles en la elección de ayuntamientos 2011, el IEEH pagó 2 millones 25 mil 133 pesos para la instalación de 

consejos electorales en los 84 municipios. Mientras que para la renta de 18 consejos electorales distritales de la 
contienda de diputados locales y gobernador en 2010, destinó en total 901 mil 267 pesos. (Gabriela Porter, página 

04) 

Plaza Juárez-IEE continuará con visitas a partidos políticos: Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del 

Instituto Estatal Electoral, informó que los integrantes del Consejo General de este órgano seguirán visitando en los 

próximos días las instalaciones de los partidos políticos de la entidad. Recordó que el lunes pasado acudieron a las 
oficinas del Partido del Trabajo y mañana viernes visitarán al partido Movimiento Ciudadano; con respecto al resto de los 

institutos políticos, dijo que poco a poco se están empatando las agendas de los consejeros electorales, actividades del 
propio Instituto y de los dirigentes de los partidos para continuar con estas reuniones. Señaló que estas visitas no sólo 

son de cortesía, sino también una forma de acercamiento con los principales operadores de la democracia en el estado y 

que éstos conozcan a los y las consejeras, pero sobre todo las intenciones de los nuevos integrantes del Consejo General 
de trabajar en el instituto; además de escuchar la voz de los partidos. "Es algo muy importante en una democracia 

escuchar lo que los partidos políticos piensan del propio instituto y qué es lo que nos exigen también como consejeros 
electorales, eso es fundamentalmente la situación que hemos estructurado". Indicó el consejero presidente. Pfeiffer Islas 

resaltó que en la pasada reunión se tuvo una confirmación del apoyo que brindaron las fuerzas políticas desde un 

consenso para la designación de los nuevos consejeros, así como el planteamiento de inquietud, del trabajo que realiza el 
instituto en algunas áreas como la del servicio profesional electoral, la cual se atenderá en los siguientes días. Agregó 

que otra inquietud es sobre lo que pueda pasar luego con el instituto, es decir con el impacto de la nueva reforma 
política nacional, situación que aseguró ya se construye al interior del órgano electoral con algunos estudios de 

comparación con otras legislaturas, sobre todo en estados donde ya existen mecanismos de participación ciudad directa. 
En base a estudios y rumbo a reforma tomarán gran parte de, experiencias buenas y malas otros estados, pues el 

instituto deberá brindar todos los elementos teóricos y metodológicos para la construcción de reforma futura. Por otro 

lado, el consejero presidente Mario Pfeiffer, agregó que el instituto también trabajará esta semana en la organización de 
las comisiones de trabajo del IEE, tanto en las presidencias que están a cargo de los consejeros como en el sorteo con 

los representantes partidistas “porque en la actual integración de comisiones había partidos que estaban inclusive sin 
registro, de ahí que esto tiene que regularizarse”, concluyó. (Natalia López, página 05) 

El Reloj-Hidalgo sin métodos de participación ciudadana; Pfeiffer: Al realizar un comparativo con los demás 

estados de la República Mexicana respecto a herramientas de participación ciudadana como lo son el plebiscito, consulta 
popular y otras, consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEE) "se sorprendieron" al encontrar que en la mayoría de los 

estados, a diferencia de Hidalgo, cuentan con acciones para conocer la opinión de sus habitantes, así lo informó Mario 
Ernesto Pfeiffer Islas. Sin precisar cuántos estados cuentan con iniciativas que pretenden impulsar el desarrollo local y la 

democracia participativa, el consejero presidente del IEE aseguró el instituto electoral retomará la experiencia de las de-

más entidades, tanto buenas como malas, para Hidalgo. Recordó es uno de los aspectos contemplados en la reforma 
política nacional, la cual deberá adoptarse en el estado "situaciones que ya estamos construyendo. Nos llevaos una 

sorpresa porque en gran parte de los estados ya hay esas experiencias". Pfeiffer Islas mencionó que además los 
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consejeros trabajan en la construcción de una reforma futura a fin de brindar los elementos teóricos metodológicos para 

la construcción a los partidos políticos. (Verónica Ángeles, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Designan a Jiménez director en el Icadep: Nombraron a César Jiménez Ortiz como nuevo titular del 
Consejo Directivo del Instituto de Capacitación de Desarrollo Político (Icadep) filial Hidalgo, organismo adherente al 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), que ahora busca reactivar más de 800 cuadros políticos y lograr una agenda 
municipal. Luego de la renuncia de José Olaf Hernández, por unanimidad la asamblea aprobó la propuesta del presidente 

tricolor, Ricardo Crespo Arroyo, quien exhortó a los priistas a fortalecer al partido con acuerdos, trabajo y equilibrio. En 

su mensaje, el líder recién electo reiteró su compromiso con el Icadep en cinco vertientes: trayectoria en voz de 
militantes; jornadas de capacitación; difusión de documentos básicos; cuadernillo temático de capacitación; y rescate de 

cuadros. “El objetivo y propuesta del presidente del PRI es lograr un partido formativo e impulsar la capacitación y el 
trabajo de la estructura”. Inicialmente, Olaf Hernández informó respecto a las actividades efectuadas durante dos años 

de gestión, como el diseño de manuales de capacitación, estrategias de campaña, así como la propuesta del plan de 
trabajo para la contienda 2013. El Icadep capacitó a un total del 10 mil 900 simpatizantes y ciudadanos desde diciembre 

del 2010 a la fecha. A escala nacional e internacional, el Icadep es el único instituto que adiestra cuadros políticos 

permanentemente de manera gratuita. “Con la llegada del presidente Enrique Peña Nieto el Icadep se verá fortalecido, 
pues para él la capacitación es algo primordial”. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Llama perredista a evitar alianzas con Morena: Sugirió el integrante de la Comisión Operativa Municipal 

Colegiada (COMC) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Mineral de la Reforma, César Lemus Arias, evitar 
una alianza con Morena para el 2013, pues un grupo radical daña la imagen de la izquierda. En conferencia de prensa, el 

actual vocero de la COMC deslindó al sol azteca de cualquier acción efectuada por el Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) en ese municipio, ya que la intención es impulsar un partido moderado a la población, sin actitudes 

violentas o intransigentes. “No prevalecerán los intereses propios sobre los de la ciudadanía, por eso nos deslindamos de 
cualquier acción que realice Morena, no somos una ala radical del PRD, ni queremos romper acuerdos o afectar a la 

población”. El próximo 22 de diciembre Lemus Arias tomará protesta como integrante de la COMC, junto con otros 

militantes perredistas de diversas corrientes que forman parte de estos colegiados transitorios, los cuales encauzarán el 
proceso electoral para renovar el Congreso local. Serán los días 14, 15 y 16 de diciembre cuando el XIV Congreso 

Nacional del sol azteca defina bases para las candidaturas a diputados locales, además de un eventual escenario de 
alianzas. “Buscamos caras nuevas, por eso aprovecho la ocasión para externar mi intención de competir por la diputación 

del distrito Pachuca II, aunque debo aclarar que esperaremos los tiempos electorales”. (Gabriela Porter, página 05) 

Milenio-PRD de La Reforma se deslinda de Morena: La coordinación del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) en Mineral de La Reforma se deslindó de la supuesta violencia que posiblemente generé el Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) con movilizaciones y otras acciones en dicha localidad.  “Tajantemente nos deslindamos 
de Morena, de las acciones o de la violencia que tenga en este municipio de Mineral de La Reforma. Sabemos que hay 

acciones en Pachuca y otras en Mineral de La Reforma, pero desde ahorita pintamos nuestra línea en contra de Morena”, 

sostuvo César Lemus Arias, dirigente del PRD en Mineral de La Reforma.  El dirigente partidista local sostuvo que el 
objetivo es que la ciudadanía crea en el sol azteca “no para entrara a la desobediencia social, creemos en las 

instituciones” que avalaron el triunfo de los gobernantes a nivel nacional y estatal.  Asimismo, confirmó que se le está 
dando seguimiento a las denuncias y trabajos del gobierno municipal de Mineral de La Reforma encabezado por el priista 

Filiberto Hernández Monsalvo, a quien exhortaron que atienda las exigencias de la ciudadanía y trabaje para todos los 

ciudadanos.  Asimismo, el sol azteca de La Reforma rechazó cualquier tipo de alianzas con Morena en las elecciones 
locales de 2013 para renovar al Congreso de Hidalgo, a pesar de que la organización ciudadana abrió la opción de ir en 

coalición de facto para participar en los comicios del próximo año.  (Misael Zavala, página 12) 

Síntesis-Está listo el PT para su consejo político estatal: Con la finalidad de conocer un panorama general de la 
fortaleza del Partido del Trabajo (PT), rumbo a los comicios locales para la elección de diputados el próximo 7 de julio, la 

militancia y seguidores del partido se preparan para celebrar el fin de semana el Consejo Político Estatal. Al respecto, 
Mariano Torres L´estrade; integrante de la dirigencia estatal del PT, manifestó que  dos meses antes, se realizó el mismo 

tipo de acciones en sus Consejos Municipales, con la finalidad de presentar los resultados en el encuentro estatal del 
ocho de diciembre, en el cual se deberá llegar a conclusiones concretas para enfrentar el proceso electoral que inicia el 

15 de enero del 2013. 'Con esto queremos dar a conocer que caminan de manera optima en todas las regiones del 

estado los acuerdos entre los militantes del partido, quienes insisto nos han planteado un escenario muy complejo; al 
coincidir la mayoría en que el PT se debe de preparar el proceso local con candidatos propios para enfrentar solos el 

proceso de elección de diputados el 7 de julio', finalizó. (Jaime Arenalde, página 02) 
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Criterio-Protegerán artesanías con una ley, dice Panal: Ante el aumento de la piratería de artículos artesanales de 

Hidalgo, como los tenangos que elaboran mujeres indígenas de la región Otomí-Tepehua, diputados locales apoyarán una 

mejor estrategia para crear las políticas públicas necesarias para su impulso. A esta problemática se suma la necesidad 
económica de los artesanos y el casi nulo interés de las autoridades locales por rescatar estos patrimonios, ya que las 

piezas artesanales que llegan a crear son malbaratadas, lo que los orilla a empelarse en otras actividades, como el campo 
y el comercio. Sin demeritar el trabajo de las autoridades para combatir el delito de falsificación de artesanías, las 

mejores estrategias para revertir el problema son la promoción, el apoyo y la coordinación entre los artesanos y los 

gobiernos municipal y estatal. Francisco Pérez Salinas, diputado del Partido Nueva Alianza (Panal), dijo que de esta forma 
se disminuiría la piratería, pues se rescataría la producción original, “que no se compara con las imitaciones que se han 

hecho”. Lo anterior, fue expresado por el legislador local en entrevista, luego que su fracción presentara una iniciativa 
para reformar algunos artículos de la Ley de Fomento Artesanal para el Estado de Hidalgo, con la que se pretende dar 

asesoría técnica a los artesanos hidalguenses para rescatar sus trabajos. A través de programas de las secretarías de 
Educación Pública, Cultura y Turismo y Desarrollo Social, así como las presidencias municipales, tendrán que coadyuvar 

para rescatar y difundir las artesanías de su región para que no se pierdan estos oficios en la entidad. Entre otras 

estrategias que se contemplan dentro de esta iniciativa de reforma están exposiciones permanentes de artesanías, pues 
a pesar de que en la capital se maneja la tienda HidArte, esto se necesita replicar en otros municipios. (Antonio 

Alcaraz, página 06) 

Criterio-Niega PRI operación política con agenda: Ricardo Crespo Arroyo, presidente del PRI en Hidalgo, descartó 
que la nueva campaña Agenda Legislativa Municipal, que los regidores de su partido pondrán en marcha en los 

ayuntamientos gobernados por el tricolor, tenga un enfoque de operación partidista para las elecciones de 2013. Se trata 
de un proyecto que busca generar resultados entre sus representantes populares, pues el objetivo es crear reglamentos 

que establezcan orden y procuren desarrollo entre los municipios, dijo. Más allá de cualquier idea u opinión, dijo que la 
Agenda Legislativa Municipal es “una convicción del partido para que la población y los municipios mejoren su desarrollo”. 

En la asamblea general extraordinaria del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (Icadep), en la cual se renovó su 

directiva, Crespo anunció que será en enero cuando se ponga en marcha el programa entre el organismo de capacitación 
tricolor y la Fundación Colosio. La agenda legislativa estará integrada por temáticas como trabajo con las comunidades, 

preservación del medio ambiente, desarrollo urbano, apoyo y promoción de atención a discapacitados, gobernanza y 
estímulos para la participación ciudadana. Se estima que los cerca de 289 regidores electos por el PRI serán capacitados 

en el tema. Según el líder priísta, cada municipio construirá su agenda, pues las problemáticas son distintas en cada 

ayuntamiento. En torno al tema de la asamblea extraordinaria del Icadep, Crespo destacó el cambio del director: se 
despidió Olaf Hernández Sánchez para dar paso a César Jiménez Ortiz, quien milita desde 1963 en este instituto político. 

EN LA FEDERACIÓN El líder tricolor dijo que el nombramiento de más hidalguenses en puestos federales “es una 
muestra del trabajo que hemos hecho al interior de nuestro partido”. Crespo señaló que el presidente Enrique Peña Nieto 

les otorga la oportunidad más allá de su capacidad, la cual, dijo, espera que se traduzca en programas para mejorar la 

entidad y las demarcaciones. (Miriam Avilés, página 08) 

Criterio-Acusa Morena a alcaldía por conflicto: Andrés Caballero Cerón, presidente del Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena) en Hidalgo, aseguró que los integrantes de la organización Lésbico Gay, Bisexual,Transexual, 
Transgénero y Travesti (LGBTTT), que empañaron la manifestación del pasado sábado, fueron enviados por el 

ayuntamiento priísta de Pachuca. Criterio publicó que el pasado 1 de diciembre se suscitó una riña en la que Karen 

Quintero, presidenta de la organización, cacheteó y pateó a Jaime López, secretario de la diversidad sexual del Comité 
Ejecutivo Nacional de Morena, mientras ocupaban el kiosco de la plaza Constitución. “Es lamentable que un gobierno 

municipal de filiación priísta haya procedido con un actuar de este tipo”, dijo Caballero Cerón, mientras se realizaba un 
mitin en contra de la toma de protesta de Enrique Peña Nieto como presidente de México. Por esta agresión, dijo, 

continúan abiertas las investigaciones que constan en el acta circunstanciada AC/12/SPM/404/2012 con número de oficio 

3518/2012. (Antonio Alcaraz, página 08) 

Criterio-Nueva secretaria divide al sol azteca: La designación de Milly Martínez Galindo como secretaría de 

Relaciones Políticas y Alianzas del PRD generó inconformidad en consejeros estatales, incluso en secretarios del Comité 
Ejecutivo Estatal (CEE), pues se le señala como delegada distrital del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en 

Huazalingo. El secretario de Formación Política, Hugo Jaciel Mendoza, y el secretario de Organización, Javier López 

Torres, consideraron importante que defina “de qué lado está, pues no puede tener sus dos velitas encendidas”. El 
nombramiento del pasado domingo se realizó ante la diferencia de muchos consejeros y de los propios secretarios del sol 

azteca: Martínez Galindo logró la secretaría con sólo un voto de diferencia. Tras acudir al comité del partido, la nueva 
secretaria negó ser delegada de Morena en Hidalgo, situación que respaldó el presidente del partido, Arturo Sánchez 
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Jiménez, quien aseguró que la designación emanó de un proceso democrático. El dirigente perredista aclaró que “no se 

puede excluir a la compañera por simpatizar con un organismo”, pues recordó que Morena aún no se constituye 

oficialmente como un partido político. “Tenemos un partido democrático donde podemos expresar nuestro sentir como 
nosotros queramos hacerlo. “A nosotros nos mortifica que haya simpatizantes de Morena en el PRD, pero hay que 

recordar que Morena aún no es un partido político, así que tampoco podemos obligar a nuestros simpatizantes que no 
tengan simpatía con otras expresiones”, señaló el presidente del PRD estatal. (Antonio Alcaraz, página 08) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Deudores van a “cuentagotas” con sus pagos en la Caasim: Para solventar deudas por el consumo de 

agua potable, la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) lo realiza con la aplicación de cursos de 
capacitación, convenios y proyectos, reiteró Verónica Vargas Lara, subdirectora de cobranza de la Comisión de Agua y 

Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim). En este sentido el organismo respeta los acuerdos establecidos 
desde hace años con la máxima casa de estudios del estado por el consumo del servicio a través de estas acciones. 

Respecto al adeudo que mantiene el Club de Futbol Pachuca, efectúa pagos parciales cada mes, actualmente el atraso es 

por dos meses, pero se le exhorta a cumplir acuerdos establecidos. Los municipios de Mineral de la Reforma y Pachuca 
concentran el mayor número de usuarios que generan la deuda de Caasim, la cual asciende a casi 25 millones de pesos 

mensuales. El organismo operador condensa el trabajo de forma constante para solicitar a los usuarios la regularización y 
el pago puntual por el servicio. En el caso de las dependencias federales, como la Secretaría de la Defensa Nacional, la 

funcionaria puntualizó que a la fecha no presenta deudas, ya que cumplen esta responsabilidad. Agregó que en 

diciembre la Caasim recupera su cartera vencida, ya que los usuarios acuden a establecer convenios por sus deudas ante 
el organismo. Detalló que cada mes la Caasim tiene ingresos por 23 millones de pesos, de las 160 mil tomas registradas 

en el padrón, en el cual ya se contemplan toma clandestina regularizada y la recepción de nuevos fraccionamientos. 
(Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Prepara la SSPH retenes en vías: Solicitará la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) permiso a 

la Policía Federal para instalar retenes en carreteras México-Pachuca y México-Tulancingo, para evitar robos en 
autobuses durante fin de año, informó el titular de la dependencia, Damián Canales Mena. El secretario explicó que en 

los próximos días trabajadores de diversas empresas y del servicio público reciben el pago de sus aguinaldos, por lo cual 
la delincuencia está a la expectativa. Consideró que con estas acciones que implementará la dependencia estatal y con el 

apoyo de los municipios se pretende inhibir los asaltos en las diversas líneas de autobuses. En noviembre se registró un 

total de 25 robos en vías federales, que representó una baja en este periodo, resultado ante las diversas acciones 
implementadas en la entidad. Por lo cual la secretaría de seguridad destinará los recursos con que cuenta, como es 

personal y unidades para hacer frente a la delincuencia organizada. Aclaró que los delincuentes provienen sobre todo del 
Distrito Federal y Estado de México, por lo cual habrá una coordinación también con las corporaciones de estas 

entidades. En conferencia de prensa el titular del organismo sostuvo que durante el mes de noviembre el índice delictivo 

presentó un decremento del 2.68 por ciento con relación al mismo mes del 2011. En este sentido se registró un total de 
mil 861 delitos, de los cuales 443 fueron de alto impacto y mil 418 de menor, mientras que el año anterior se registraron 

2 mil 10 delitos. Canales Mena manifestó que el trabajo coordinado entre las instancias del gobierno estatales y 
municipales ofrece resultados positivos en las diversas regiones del estado para frenar los índices delictivos. En este 

periodo se registraron 14 violaciones, 95 fraudes, robo a casa-habitación 229 delitos, 223 robos de vehículos, 140 robos 
negocio-empresas, y tres a cuentahabientes. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Listo paquete para nuevo sistema de justicia en el estado: Echavarría: Fue concluido el paquete 

legislativo en su totalidad para la implementación del nuevo Sistema de Justicia Penal en Hidalgo para el 2013, manifestó 
el presidente del Tribunal de Justicia en el Estado de Hidalgo, Valentín Echavarría Almanza. Las reformas se enfocaron al 

ministerio público, defensoría pública, ley judicial del estado, salud estatal, seguridad pública y la promulgación de 

procedimientos penales. En este contexto las reformas fueron aprobadas y seguramente como resultado de la 
implementación habrá de hacerse la revisión correspondiente para las modificaciones necesarias. En el Poder Judicial se 

estableció además la estructura orgánica, para saber cómo quedarán los juzgados y visualizar la operación de este nuevo 
sistema de justicia en la entidad a partir del próximo año; sin embargo, como toda ley está sujeta a una nueva revisión. 

Consideró que en esta nueva forma de impartir justicia, como consecuencia de una reforma en el 2011, todas las 
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autoridades están obligadas a conservar y respetar los derechos humanos. “Obliga que en caso de existir alguna 

disposición legal que pueda vulnerar los derechos humanos o fundamentales, en consecuencia será necesaria otra 

reforma legislativa”. Según la visualización y principios doctrinarios del nuevo sistema, los ordenamientos con el mismo sí 
fueron adecuados a las condiciones que se requieren. Echavarría Almanza especificó que la comisión en el tema está 

integrada por los tres poderes del estado, Legislativo como órgano revisor, representado por el diputado Ramón Ramírez. 
Así como el Poder Ejecutivo, al cual representan la Secretaría de Seguridad Pública, Procuraduría General de Justicia del 

Estado de Hidalgo, Coordinación General Jurídica; y el Poder Judicial con el Tribunal Superior de Justicia. Adelantó que 

para el año entrante solicitará el tribunal un presupuesto de 50 millones de pesos para continuar con los trabajos de 
capacitación e infraestructura que se requieren para los objetivos de implementación. La propuesta del anteproyecto 

presupuestal para el próximo año es solicitar recursos por 302 millones de pesos para el organismo. (Alberto Quintana, 
página 05) 

Crónica-Solicitan regidores intervención de gobierno estatal en conflicto: Exigieron los regidores perredistas de 

Santiago de Anaya, Ponciano Jiménez y Telésforo Patricio, la intervención del gobernador Francisco Olvera Ruiz para 
instalar una mesa de diálogo y evaluar el estudio técnico que elaboró el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) para 

evidenciar anomalías en la instalación de líneas de alto voltaje para la cementera Santa Anita. Los resultados del estudio 
técnico de la línea de transmisión de 85 mil kilovoltios (85 kv), respecto a los 24 kilómetros de tendido eléctrico que 

alimentará a la Trituradora y Procesadora de Materiales Santa Anita, señalan diversas irregularidades en cuanto al 

derecho de vía, efectos adversos en el medio ambiente, así como alteraciones en la salud pública. El subsecretario 
del SME división Pachuca, Víctor Vargas Reyes, expuso las violaciones a la norma NRF-014, que determina el ancho de 

derecho de vía por mínimo 15 metros, por ello resultaron afectadas comunidades de Actopan, San Salvador y Santiago de 
Anaya. Por su parte, el proyectista del Departamento de Estimaciones de la extinta Compañía de Luz y Fuerza del Centro, 

Gabriel Pérez Valdivia, mencionó otros problemas como el denominado “efecto corona”, que consiste en la ionización del 
aire que rodea a los conductores de alta tensión, esto generaría ruido o interferencias en radio o televisión, además 

produciría ozono y óxidos de nitrógeno en esta región hidalguense. Los regidores insistieron ante el gobierno estatal para 

que conozca el estudio técnico, que revela todas las irregularidades por parte de la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE), así como del ayuntamiento de Santiago de Anaya, que en su momento otorgó los permisos de construcción. “En 

caso de que no tener respuesta por parte del gobierno del estado, pues interpondremos una denuncia formal, que se 
sumará a todas las presentadas anteriormente en contra de esta cementera”. Cabe destacar otros resultados que indicó 

la evaluación, como la cercanía en las líneas de transmisión de alta tensión en localidades, menor a los dos metros de 

distancia entre la vía y el inmueble; conflictos en zonas urbana y rural, así como la trayectoria de carretera. Desde hace 
más de tres meses iniciaron con la construcción de bases, en algunos casos instaladas torres de transmisión tipo poste 

tronco-cónico. (Gabriela Porter, página 08) 

Crónica-Aventajan en solución para El Alberto y La Estancia: FMP: Los diálogos para finiquitar el conflicto 

limítrofe entre El Alberto, comunidad de Ixmiquilpan, y La Estancia, de Chilcuautla, fueron reanudados por el secretario 

de Gobierno de Hidalgo, Fernando Moctezuma Pereda. Sin mencionar muchos detalles, el funcionario estatal aseveró que 
los acuerdos tienen un avance significativo, donde las partes también han hecho algunas propuestas para encontrar una 

solución a este conflicto que viven desde hace varios años atrás. “Buscan concretar una propuesta conciliatoria al 
conflicto limítrofe entre ambas comunidades”. En el entendido de que existen las condiciones para continuar con los 

trabajos conciliatorios, ayer comisiones de ambos poblados fueron convocadas para entablar una mesa de diálogo, 

evento donde buscaron escuchar algunas propuesta por parte de los involucrados. “Hay representantes de ambas partes, 
lo más importante de esto es que a pesar de las circunstancias, hay mucha prudencia como siempre”. Moctezuma Pereda 

indicó que las condiciones son tan óptimas que ambos poblados han permitido la realización de mediciones en los predios 
en conflicto, por lo que no dudó que en un futuro no muy lejano, sea posible emitir un dictamen final. El funcionario 

estatal consideró que con las mediciones efectuadas, ya tienen los elementos para tomar una decisión sobre este asunto, 

no obstante, quieren escuchar todos los planteamientos que tienen estas dos comunidades. “Serán escuchados los 
planteamientos de las comunidades para contemplarlos en el presupuesto del gobierno del estado, los recursos para las 

indemnizaciones que sí están consideradas en estas negociaciones”. (Hugo Cardón, página 09) 

Milenio-Municipios adeudan 32 mdp a ex trabajadores: Francisco I. Madero, Ixmiquilpan, Cuautepec de Hinojosa 

y Huichapan, entre otros ayuntamientos de Hidalgo, cerrarán el año con adeudos a sus ex trabajadores que en total 

suman 32 millones de pesos, informó la Secretaría del Trabajo y Previsión Social en el estado, Mayka Ortega Eguiluz. 
Detalló que al inicio de la administración de Francisco Olvera Ruiz recibió la dependencia con una deuda por conflictos 

laborales en los municipios de 84 millones de pesos, la cual se ha reducido a 32. Aunque 15 millones ya se liquidan con 
un plan de financiamiento mensual por parte de las presidencias municipales involucradas. Ortega Eguiluz dijo que a 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 26 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

pesar de que en las últimas semanas han tenido acercamiento con ediles de diferentes demarcaciones, éstos no lograrán 

finiquitar sus adeudos antes de que termine el año. “Pudimos avanzar en el tema de demandas laborales, que se da 

mucho en el Valle del Mezquital, en más de 62 por ciento. Recibimos una herencia de más de 84 millones de pesos de 
deuda, estamos por la orden de 32 millones de pesos avanzando con convenios en cada uno de los ayuntamientos. A 

estos 32 millones se le tendrían que restar unos 15 que están pagándose mensualmente vía los presidentes municipales a 
los ex trabajadores”, dijo la funcionaria, al tiempo que detalló la situación de los ayuntamientos involucrados, con los que 

entablan mesas de diálogo para darles a conocer la postura del Tribunal de Arbitraje y los derechos laborales del 

personal que comúnmente es destituido al inicio de una nueva administración local. “En el Valle del Mezquital teníamos 
arrastrando todavía el tema de Francisco I. Madero, se solucionó hace apenas dos semanas, el presidente conoció como 

tenemos nosotros la propuesta en el Tribunal de Arbitraje, conciliamos, ahora nos queda una sola demanda ahí; pero 
tenemos seis más en Ixmiquilpan. “A mediados de año todavía teníamos unos problemas en Tenango de Doria, 

(actualmente) tenemos unos pocos en Cuautepec, está avanzando pero todavía está ese problema, traemos un poco (de 
adeudo en) Huichapan, pero afortunadamente estamos cerrando bien el año, y va avanzando conforme a lo esperado”, 

consideró la responsable de la política en el estado. Ante la posibilidad de que en temporada decembrina o al inicio del 

próximo año se presenten más casos de despidos injustificados, Mayka Ortega dijo: “No vemos que se acerque otra 
oleada de despidos al cerrar el año o principios de 2013, y si lo hay, no será una oleada, serán dos o tres trabajadores 

por ayuntamiento”; sin embargo, aceptó que deben con programas de orientación a alcaldes para evitar pagar estas 
cantidades millonarias, que salen del erario público. En otro tema, destacó que en este año la Secretaría del Trabajo y 

Previsión Social de Hidalgo se posicionó noveno lugar a nivel nacional en vinculación laboral y en segundo en 

capacitación para el trabajo, lugares históricos para la secretaría. “Vamos a tener programas nuevos para enero, ya 
hemos platicado con diferentes presidentes municipales y vamos a culminar la construcción de los dos centros de 

Capacitación y Certificación en Competencia Laboral, estamos trabajando arduamente por tener certificación 
internacional”.  Pedirán 200 mdp de presupuesto La responsable de la política de trabajo en Hidalgo, Mayka Ortega 

Eguiluz, adelantó que para 2013 solicitará al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) un recurso de 200 millones 
de pesos. “Los principales temas en la agenda son certificaciones en competencia laboral y convenios con ayuntamientos 

para impulsar fomento al autoempleo”, dijo la funcionaria, quien también contempla la construcción de dos centros de 

Capacitación y Certificación en Competencia Laboral. Destacó que en 2012 obtuvieron recursos extraordinarios de 3.2 
millones de pesos, “por el buen uso de programas sociales”. Respecto al conflicto que mantiene el ayuntamiento de 

Pachuca con las personas que fueron destituidas de sus cargos en meses pasados al arribo del nuevo edil, la secretaria 
de Trabajo y Previsión Social del estado comentó que ya concilian con ambas partes involucradas. “Está avanzando 

positivamente, las mesas de negociación ya fueron instaladas. El presidente (Eleazar García Sánchez) ha provocado estas 

últimas semanas muy buena conversación y conciliación con los trabajadores, hay que trabajar un poco con el líder (de 
los trabajadores), pero afortunadamente ya está avanzando”, indició Ortega Eguiluz. (Axel Chávez, página 08) 

Plaza Juárez-Nombramientos en la Secretaría de Planeación: Como parte de los movimientos al interior de la 

Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional de gobierno del estado, fue nombrado como Director General de 
Regularización Metropolitana, de Juan Martín Habib Nicolás, luego de que dicha área se encontrara acéfala. El 

nombramiento fue realizado por el Secretario Alberto Meléndez Apodaca, quien confió en el profesionalismo que 
empleará en el cargo, al considerar la carrera política y empresarial que respalda a Habib Nicolás. Por su parte, Juan 

Martín Habib agradeció tanto al Gobernador Francisco Olvera, como al Secretario Alberto Meléndez por la invitación para 
formar parte del equipo de trabajo de esta dependencia. Juan Martín Habib, arquitecto de profesión, fungió los últimos 

doce años como Director general de la Comisión de Agua y Alcantarillado del Municipio de Actopan, lo que le permitió 

haber sido representante del Uso Público Urbano y Vocal Titular del Consejo de la Cuenca del Valle de México. También 
fue nombrado como Representante del Gobierno del Estado de Hidalgo ante el Convenio de Desarrollo Social, Jaime 

Galindo Ugalde, luego de la renuncia presentada por Jesús Antón de la Concha. El Secretario de Planeación, Desarrollo 
Regional y Metropolitano, recordó que los recursos provenientes del convenio de Desarrollo Social, permiten cambiarle la 

vida la gente, compromiso que el Gobernador hizo con las familias hidalguenses. Jaime Galindo agradeció al Gobernador 

y al titular de la SEPLADERYM por la oportunidad de formar parte del equipo de trabajo y aportar en beneficio de los 
municipios y comunidades del Estado. Cabe destacar que Jaime Galindo es maestro en Administración Pública, se ha 

desempeñado como Presidente Municipal de Actopan, fue diputado local suplente por el distrito XIV de Actopan y 
Coordinador de Desarrollo Regional de la SEPLADERYM. (Nadia Mejía, página 03) 

Síntesis-Prevén alza de 3% para la Ley de Egresos de 2013: El secretario de Finanzas y Administración del 

gobierno estatal, Aunard de la Rocha Waite, presentará este viernes ante el Congreso del Estado las leyes de Ingresos y 
Egresos 2013; en lo que se refiere a la segunda, esta contempla un presupuesto de 33 mil millones de pesos, que 

representa un incremento del tres por ciento en relación al del presente año. De la Rocha informó lo anterior al tiempo 
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que subrayó que en la Ley de Ingresos no se establece ningún  impuesto nuevo, pero sí acciones muy concretas para 

elevar la recaudación fiscal, entre ellas, para llevar a la formalidad al comercio y la industria que hoy esperan en la 

clandestinidad fiscal. De igual manera, el funcionario citó que el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, trabaja de 
manera personal buscando atraer a la entidad por lo menos unos 6 mil millones de pesos en recursos extras del 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF). Del presupuesto de Egresos, precisó, un 40 por ciento de los recursos 
están destinados a la Educación; un 15 por ciento al Sector Salud, 10  por ciento al Ejecutivo y cinco por ciento a 

Seguridad Pública. "Para el año próximo nos hemos propuesto elevar la recaudación fiscal estatal, lo que se refleja muy 

positivamente en las participaciones federales", hizo notar. Se trabajará especialmente para ampliar la base recaudatoria, 
principalmente en el segmento del Régimen de Pequeños Contribuyentes (Repecos) y de pequeños talleres y plantas 

industriales que se manejan dentro de la informalidad. Se espera con esta medida elevar la recaudación entre un cuatro 
y un cinco por ciento en estos rubros. Modernizar el Catastro y elevar la recaudación Se tienen también dos 

ambiciosos proyectos vinculados a la recaudación fiscal vía Impuesto Predial, y que consisten en la modernización del 
sistema de información catastral y la creación del Instituto Catastral del Estado de Hidalgo. En ello se invertirán 6 

millones de pesos, habiéndose solicitado apoyo económico del gobierno federal, además de que una parte será cubierta 

por el gobierno estatal. Es objetivo modernizar desde las cartas catastrales, con la más moderna tecnología aérea, para 
detectar aquellos predios o construcciones en donde ya se edificó o se ampliaron los inmuebles, lo que redundará en una 

mayor recaudación fiscal y mayores ingresos para los municipios. Hasta ahora el catastro es manejado por Obras 
Públicas, pero en adelante lo será por el Instituto Catastral, lo que dará mayor transparencia y efectividad en el cobro del 

citado impuesto. (Dolores Michel, página 03) 

Síntesis-Apoyarán a Osorio 2 paisanos: Se confirmó el nombramiento del ex secretario hidalguense, Eugenio Imaz, 
como titular del Cisen, mientras que dos hidalguenses más se suman al equipo del presidente Enrique Peña; Jorge 

Márquez quien fue nombrado Oficial Mayor de la Secretaría de Gobernación y Julio Valera Piedras, que será jefe de la 
oficina del secretario Miguel Osorio. El titular de la Secretaría de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, hizo nuevos 

nombramientos correspondientes a la dependencia a su cargo, entre los que destacan la presencia de dos hidalguenses 

más, así como Eugenio Imaz quien ocupó diversos cargos en el gobierno de Hidalgo. El ex secretario de Planeación y 
Desarrollo Regional, Eugenio Imaz Gispert, fue designado como nuevo titular del Centro de Investigación y Seguridad 

Nacional (Cisen), con lo que se confirmó lo que desde hace unos días se manejó como una mera especulación. Dicha 
designación fue criticada debido a la nula experiencia del funcionario en temas de seguridad nacional, ya que su 

experiencia política se limita a su cargo como Secretario de Contraloría de la administración de Osorio; secretario de 

Jesús Murillo Karam cuando éste era subsecretario de gobernación. También se desempeñó como coordinador de 
asesores del actual gobernador, Francisco Olvera Ruiz; en el mismo cargo pero en la gestión de Osorio Chong, se 

desempeñó Jorge Francisco Márquez Montes, quien ayer fue denominado como Oficial Mayor de la Segob. Finalmente, el 
ex delegado de la Secretaría de Educación Pública (SEP) del gobierno de Calderón en el estado, Julio Manuel Valera 

Piedras, quien dejó dicha dependencia tras una depuración de delegados que no apoyaron la candidatura de Xóchitl 

Gálvez, recibió el cargo de Jefe de la Oficina del Secretario Miguel Osorio Chong. Otros de los nombramientos que realizó 
el secretario fueron a Paloma Guillen Vicente, hermana del subcomandante Marcos, como subsecretaria de Migración, 

Población y Asuntos Religiosos; Lía Limón García, subsecretaria de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos. Asimismo, 
Eduardo Sánchez, en la Subsecretaría de Normatividad de Medios; Roberto Campa, Subsecretaría de Participación 

Ciudadana; Felipe Solís Acero, Subsecretaria de Enlace Legislativo y Acuerdos Políticos; David Garay Maldonado, Unidad 
de Gobierno. Finalmente, Luis Felipe Puente Espinoza en la Unidad de Protección Civil; y Alejandro Sánchez Pérez quien 

será Secretario privado Osorio Chong. (Jorge Vargas, página 05) 

Síntesis-Canales descarta aplicación de la pena de muerte: Damián Canales Mena, secretario de Seguridad 
Pública de Hidalgo, consideró que la aplicación de la pena de muerte en México sería "algo que difícilmente que podría 

aplicarse, en especial, por el sistema jurídico y de leyes que hay en el país"; sin embargo el jefe policiaco señaló que se 

trata de un tema que debe ser sometido a estudio. Entrevistado en torno a las polémicas declaraciones que hiciera el 
gobernador de Chihuahua, César Duarte Jaquez, en el sentido de que se aplique la pena de muerte en casos de delitos 

de gravedad, como secuestro u homicidio calificado, a lo que Canales Mena opinó que "todas las ideas deben ser 
analizadas". Sin embargo, el responsable de la seguridad en Hidalgo acentuó que el sistema mexicano legal "no es 

perfecto, pero es perfectible, y esta idea tendría efecto positivo si realmente se tuviera la certeza de que el sistema 
judicial tuviera muy poco rango de error". El titular de la SSPH explicó que además, el caso tiene que realizar por parte 

de las autoridades de todos los niveles, "una perfecta investigación para que de esa manera no hubiera la más mínima 

posibilidad de que este tipo de penas se le está imponiendo a una persona que no tiene nada que ver con el delito que se 
le impute". En este sentido, el encargado de la Seguridad detalló que una posible aplicación de esta medida "para 

algunas familias de las víctimas de delitos graves podría considerarse como justa, pero también se tiene que analizar la 
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situación que enfrentaría la familia del agresor, sobre todo respetar el derecho a la vida, que está consagrado en la 

Constitución y que es para todos una garantía". Finalmente, Damián Canales recalcó que en México "todos podemos 

expresarnos sobre los temas que son de interés público y cada idea tiene que ser respetada y en su caso analizada, por 
quien así tenga que hacerlo", enfatizó que esta propuesta es una muestra clara de la libertad de expresión que se vive en 

el país. (Yossimar Durán, página 16) 

Uno más uno-Abogado sobornó con 2 mdp para fuga de reo: De acuerdo con las primeras investigaciones sobre la 
espectacular fuga del reo Lucio Maldonado, ocurrida cuando era ingresado a un hospital particular, el representante legal 

del interno sobornó con dos millones de pesos al director del penal, Román Mendoza Durán, como a los cuatro custodios 
en la evasión. Según información exclusiva obtenida por este diario, algunos de los custodios han reconocido haber 

recibido 20 mil pesos cada uno de manos de Román Mendoza para facilitar la fuga. “Fue el director Román Mendoza, 
junto con el jefe de custodios Erick Hernández Azuara, quienes convencieron a mi esposo de aceptar el pago para la fuga 

de Lucio Maldonado”, reveló una de las familiares de los tres custodios detenidos junto con Mendoza en la Casa de 

Arraigos de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo. (Ricardo Montoya, página 05) 

Criterio-Realizará SSPH operativos por el pago de aguinaldo: La Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo 

(SSPH) desplegará operativos encubiertos para garantizar la circulación del dinero destinado al pago de aguinaldos en la 

entidad, en centros de trabajo, establecimientos comerciales, industriales e instituciones bancarias. Así lo confirmó el 
secretario de Seguridad Pública, Damián Canales Mena, quien precisó que el objetivo es garantizar que la población no 

sea víctima de la delincuencia, que con motivo de la temporada atenta contra la seguridad y el patrimonio de la 
ciudadanía. “Desde el 1 de diciembre hasta el 15 de enero, la Policía va a trabajar”, dijo. El secretario apuntó que por el 

flujo de recursos, la prioridad inicial son los bancos, centros comerciales, zonas industriales y habitacionales, “porque va 
a haber mucho circulante”. Canales advirtió que en algunos casos, los delincuentes dan seguimiento a sus víctimas hasta 

su domicilio, “de ahí que se extenderán hasta las colonias los operativos encubiertos”. La medida preventivas, aseguró, 

no representará que los agentes de la corporación descuiden otras tareas. “Como fluyan los hechos se estarán 
reagrupando (los elementos de seguridad) para procurar no dejar margen de maniobra a los delincuentes”, añadió. 

“Vamos ir establecimiento prioridades según el comportamiento de la temporada. Ahorita, de entrada, es el circulante, ya 
en vacaciones nos dedicaremos a casa habitación, porque se dan los robos, ya que hay mucha gente que sale y deja sus 

casas”, expuso Canales. El mando policiaco también se refirió al operativo Alcoholímetro de fin de año. Pidió a la 

ciudadanía festejar con moderación. “No manejen (si ingieren alcohol) y mejor pidan un taxi por su seguridad y la de los 
demás”, exhortó el jefe policial. Respecto a la venta ilegal de pirotecnia en la vía pública, Canales Mena pidió 

responsabilidad a los padres de familia. “No sólo es el vendedor, sino también quienes no son responsables en el cuidado 
de sus menores”, dijo el funcionario. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Se espera mayor presupuesto para la entidad MHG: A pesar de que el gobierno federal, que encabeza 

Enrique Peña Nieto (EPN), expresó que será austero y disciplinado en el presupuesto, Mirna Hernández Morales, 
coordinadora de la bancada de los diputados priístas por Hidalgo en el Congreso de la Unión, señaló que se espera un 

incremento tanto en recursos ordinarios como extraordinarios para la entidad. A unos días de que la comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, que preside la también hidalguense Nuvia Mayorga Delgado, reciba y analice el paquete 

económico para el ejercicio fiscal 2013, Hernández Morales se dijo optimista ante el cabildeo que se logre dar en las 

distintas comisiones durante la próxima semana. Si bien se prevé que para Hidalgo se parta del techo presupuestal 
logrado en 2012, 24 mil millones de pesos ordinarios y 6 mil 91 millones extraordinarios, se destacó que los 11 diputados 

federales se mantienen a la espera de que el gobierno estatal presente su proyecto. Con temas prioritarios como 
agricultura, educación, seguridad pública y salud, la coordinadora de los priístas en San Lázaro destacó que es 

fundamental llegar a todas las regiones para disminuir la desigualdad entre la población de los 84 municipios. Mirna 

Hernández acotó que entre los temas fundamentales para Hidalgo se destaca el aeropuerto para la región Tizayuca, el 
inicio de la construcción de la refinería Bicentenario y gestión de recursos para avanzar en la ampliación de la carretera a 

Huejutla a cuatro carriles. Consciente del reto de implica la gestión de recursos, destacó que “lograr cualquier incremento 
será un gran avance porque se habla de una administración que iniciará con el cinturón apretado”. Si bien se prevé que, 

a nivel nacional, el viernes se entregue el paquete económico por parte del Poder Ejecutivo nacional, la comisión de 
Hacienda se declaró lista para iniciar el estudio de la Ley de Ingresos, pues prevén que para el 17 o 18 de diciembre ya 

estén constituidos en sesión permanente, pues el 19 esperan contar con un dictamen, que sea votado por la comisión y 

de inmediato someterlo a consideración del pleno. Con una propuesta de solicitud de recursos que involucran planes 
como la Ciudad del Conocimiento y el Tuzobús, el Congreso estatal confirmó que será el próximo viernes cuando a nivel 

estatal se entregue el proyecto de presupuesto de manos del secretario de Finanzas. (Miriam Avilés, página 06) 
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El Independiente-Desaparecerán poderes en Progreso: Ante falta de acuerdo con el resto de la asamblea, el 

alcalde de Progreso Alfredo Zúñiga Avilés acatará la desaparición de poderes en la localidad, como propuso el Congreso 

del estado. Dijo que siempre respeta la ley, las instituciones y sus dirigentes, “en este caso si ellos consideran que es lo 
más conveniente por el bien de la ciudadanía, respetaré la disposición”. Esta semana el diputado Joel Nochebuena 

Hernández advirtió que si antes del próximo 16 de enero no hay acuerdo entre grupos de choque al interior del cabildo, 
habría posibilidad de desconocer la autoridad municipal y convocar a elección extraordinaria. Legalmente la 

determinación no debe rebasar el año de ejercicio de la administración correspondiente. Después de la fecha lo único que 

procede es llamar al suplente para que asuma el cargo de presidente municipal. En los últimos tres meses el 
ayuntamiento de Progreso sesionó una ocasión, entre los puntos que no fueron tomados en cuenta para discusión es el 

Presupuesto de Egresos del siguiente año. Sobre este respecto Alfredo Zúñiga afirmó que solicitará el mismo recurso 
autorizado para el presente ejercicio fiscal, que fue de 32 millones de pesos. “A estas alturas de la administración tal vez 

las obras no sean suficientes, pero la labor de este año nos deja contentos por trabajos de pavimentación, electrificación, 

drenaje e infraestructura deportiva.” En entrevista durante el arranque del programa Bienvenido hidalguense esta 
semana en el municipio de Chilcuautla, subrayó que su gobierno cumplió la encomienda ciudadana. El edil de extracción 

petista acusó al regidor Armando Mera Olguín de convocar acciones intransigentes en su contra, que provocó división y 
hostilidad entre integrantes del cabildo. El pasado 11 de septiembre el secretario de Gobierno Fernando Moctezuma 

convocó a la asamblea de Progreso sesionar lo antes posible para destrabar la discusión del presupuesto para 2013, así 
como liberar la presidencia secuestrada desde 15 días atrás. Desde el 16 de enero pasado, el grupo Movimiento por la 

Dignidad de Progreso mantuvo manifestaciones en distintos foros para exigir la renuncia del alcalde. Autoridades 

estatales reiteraron que el problema radica en intereses particulares y acuerdo incumplidos entre Armando Mera y Alfredo 
Zúñiga. (Gerardo Neria, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Plaza Juárez-Alcaldía de Pachuca erogará 40 millones en aguinaldos: La presidencia municipal de Pachuca 
aplicará alrededor de 40 millones de pesos en aguinaldos para los 2 mil 700 trabajadores, entre sindicalizados y de 

confianza. El alcalde capitalino, Eleazar García Sánchez, señaló que el pago de este derecho se realizará conforme a la 

ley, que se entregará antes del 20 de diciembre, "estamos en tiempo y forma para realizar el pago del aguinaldo". 
Planteó que el tema de reorganización en todas las áreas municipales es un proceso continuo, "el exhorto es a que los 

compañeros sean más eficientes en todas las áreas, esta será una revisión constante, esperando que al término de esta 
administración tengamos una administración más eficiente". En otro tema, García Sánchez señaló que su administración 

continúa trabajando en el tema de la actualización del catastro, "seguirá un trabajo permanente, no es sencillo, las 
boletas ya se van a empezar a emitir desde diciembre". Exhortó a la ciudadanía a que en caso de que haya alguna 

diferencia respecto a la medición de su construcción, para el pago del predial, se acerque a la autoridad a fin de plantear 

esta situación, y para quien no tenga esta problemática podrá hacer sus pagos de una manera usual. El presidente 
municipal  estimó que con esta actualización se incrementará la recaudación, por concepto de catastro, en un 30 por 

ciento y señaló que el pago de esta contribución, sirve para que la ciudadanía pueda recibir de manera oportuna los 
servicios públicos. (Nadia Mejía, página 03) 

Milenio-Padecen depresión 7 de cada 10 personas: La jefa del departamento de Salud Mental de la Secretaría de 

Salud, Patricia Vera López, indicó que siete de cada 10 personas sufren en algún momento de su vida depresión, aunque 
existen las condicionantes para que en época decembrina (como el clima y las fiestas) se pueda presentar. “Todos los 

seres humanos, como característica, podemos tener uno o varios periodos de depresión, no es exclusivo a algunas 

personas. Tiene que ver con, por ejemplo, una etapa para resolver el duelo, no es exclusivo de nadie, aunque 
estadísticamente se da en personas en edad productiva, de 25 a 49 años, pero no es un factor decisivo”, explicó la 

especialista. Entre los síntomas que se identifican en las personas con depresión están pérdida de higiene y alineo 
personal, se puede identificar mucho en las personas con pérdida o subida de peso muy marcada en un periodo corto de 

tiempo, no dormir o querer dormir todo el tiempo, o con estallidos de ira. “Si las personas tienen ciertos síntomas en un 
periodo de dos semanas seguidas es ahí cuando pueden estar pasando por un periodo depresivo”. La depresión como 

padecimiento mental se puede presentar en cualquier época, aunque en el cierre del año existen ciertas condiciones que 

pueden acrecentar la problemática en las personas que arrastran algunos síntomas. “Hay una creencia o una relación que 
se genera mucho respecto a la depresión encaminada a la época del año que es Navidad, donde el cierre de año provoca 

que la actividad de las personas disminuya; es una etapa donde se tiende a hacer un recuento de lo que se hizo, logro de 
metas, establecimiento de algunas actividades que se hicieron a lo largo del año”, dijo Vera López. Todo esto, sumado a 

una falta de metas entre las personas, ocasiona una falta de expectativas al futuro, en especial cuando la temperatura 

ambiental es fría y la luz solar tiene menor presencia. “La depresión pasa en cualquier momento del año, pero sí se 
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identifica en esta época, con disminución de actividades, es ahí cuando se encuentra la visión sombría del futuro, que no 

se tienen metas, es por eso que se cree que en Navidad puede haber más depresiones pero se puede presentar en 

cualquier tiempo. “Los estados de ánimo pueden presentar un decaimiento, puede haber una tristeza, puede tener que 
ver con el clima, pero no es un factor condicionante para que exista la depresión”. Desde el punto de vista neurológico, la 

depresión se desprende de problemas en los neurotransmisores de la persona, por lo que en ocasiones además de la 
asistencia psicológica se requiere otro tipo de apoyos. “Una depresión ocurre a nivel cerebral, en los neurotransmisores 

que sufren una alteración en la dopamina y serotonina las cuales se tienen que regularizar para que las personas tengan 

un alto grado de concentración, se sientan felices y con ganas de ser productivas, lo que no caracteriza a las personas 
con depresión”. En los casos de requerir medicamentos, estos deben de ser recetados por un especialista, ya sea un 

psiquiatra o en su defecto médico general, esto después una evaluación completa y como medio alterno de atención. 
Vera López indicó la importancia de asistir con profesionales de la psicología para atender problemas como la depresión, 

y quitarse el tabú de este tipo de consultas que muchas veces pernean en la sociedad e inclusive entre el mismo personal 
de la SSH. “El que acudan las personas a una intervención con un psicólogo o psiquiatra tiene que ver con mejorar la 

calidad de vida, tiene que ver con que las personas puedan vivir todas sus emociones y o sólo la tristeza profunda o 

convertirse en una tristeza patológica y sólo conocen un estilo de vida pesimista. “Si acuden con un profesional de la 
salud mental es porque lo reconocen, es válido y no son los únicos, y que yo estando trabajando en Salud Mental he 

sufrido espacios depresivos y he consumido antidepresivos y que por mi perfil debo de trabajar con un psicólogo para dar 
una intervención profesional”, comentó.  Claves Atención - Aunque todas las personas pasamos por alguna etapa de 

desánimo y tristeza, se considera como depresión cuando el periodo supera dos semanas. - Una vez transcurrido ese 

tiempo se recomienda a la persona que la padece pedir asistencia profesional. - “En esas dos semanas se ve alterado el 
estado de ánimo principalmente, aunque también en su vida en general, sin embargo se altera el estado afectivo”. - Los 

síntomas que se presentan tristeza profunda, irritabilidad, sentimientos de minusvalía, visión de túnel con una 
perspectiva negativa del futuro y en algunos casos dolores corporales. (Alejandro Suárez, página 06) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Quiere Mancera blindar centro del País: El nuevo Jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, 
propuso ayer a los estados circunvecinos de la Capital crear un escudo común para fortalecer la seguridad. En el marco 

de su toma de protesta ante el pleno de la Asamblea Legislativa del DF, denominó al proyecto como "Escudo Centro", el 

cual será propuesto a la brevedad a los Gobernadores de estados vecinos. "Con este programa podremos contar de 
manera homogénea con todos y cada uno de los instrumentos jurídicos, técnicos, científicos y operativos en nuestros 

respectivos territorios para estar en condiciones de contribuir de manera eficiente a la estrategia nacional y territorial de 
combate y prevención del delito convocada por el Gobierno federal", destacó. Posteriormente, durante un recorrido que 

hizo en la tarde por Iztapalapa, precisó que invitará a los gobiernos de Puebla, Tlaxcala, Morelos, Estado de México e 

Hidalgo. "Lo que queremos hacer es que todos tengamos las mismas normas: es decir, que tengamos las mismas leyes y 
la misma capacidad de respuesta (...) Yo creo que en un par de meses podemos estar más o menos avanzados", dijo. 

Para lograr ese objetivo, comentó, es necesario revisar el marco normativo de las corporaciones policiacas de la zona 
para homologarlas y activar patrullajes conjuntos. Durante su discurso en la ALDF, Mancera también anunció que 

impulsará la modernización del Tribunal Superior de Justicia del DF, así como la implementación de juicios orales en 

materia civil y familiar, entre otros puntos. Agregó que reforzará el sistema de cámaras de videovigilancia de la Ciudad 
con 7 mil equipos más (que se sumarán a las 8 mil ya existentes), los cuales serán instalados principalmente en unidades 

habitacionales. Además, adelantó que enviará a la Asamblea una iniciativa de reforma de ley para darle mayor valor 
probatorio al material fílmico que es presentado como evidencia en la comisión de delitos. Durante su discurso de 22 

minutos, el Jefe de Gobierno enunció 44 acciones y programas que implementará durante su gestión, como dar 
computadoras a todos los alumnos de secundaria, desarrollar un programa alimentario y crear el expediente clínico 

digital, entre otros. (Oscar del Valle, primera plana) 

Plaza Juárez-Eugenio Imaz al Cisen: El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, dio a conocer a más 
colaboradores. En la Subsecretaría de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos se designó a la ex panista Lía Limón 

García, quien se encargará (cuando se aprueben las reformas al reglamento interno de la Secretaría), del área de 

derechos humanos.  En la Subsecretaría de Población, Migración y Asuntos Religiosos se designó a Paloma Guillén 
Vicente.  El secretario de Gobernación anunció que se creará una Subsecretaría de Prevención y Política Ciudadana 

encargada a Roberto Campa, quien participó como coordinador del tema de seguridad en el equipo de transición.  La 
Subsecretaría de Normatividad y Medios será ocupada por Eduardo Sánchez Fernández, ex vocero de la campaña 

presidencial del entonces candidato presidencial Enrique Peña Nieto.  En la Subsecretaría de Enlace Legislativo se designó 
a Felipe Solís Acero, quien de acuerdo con el encargado de la política interna, se encargará de dar seguimiento al Pacto 
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por México.  Como oficial mayor se designó a Jorge Márquez; en el Centro de Investigación y Seguridad Nacional (CISEN) 

a Eugenia Ímaz; en la Unidad de Gobierno a David Garay Maldonado.  En tanto, el coordinador General de Protección 

Civil será Luis Felipe Puente y el titular de la Oficina del Secretario, Julio Manuel Valera; y Alejandro Sánchez Pérez como 
secretario privado del titular de Gobernación. Osorio Chong dijo que son hombres y mujeres con experiencia legislativa y 

los mejores en sus áreas asignadas. (Agencias, página 11) 

Criterio-Asume Mancera jefatura del GDF: El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera Espinosa, 
afirmó que trabajará por una ciudad incluyente, que cuente con un marco jurídico sólido y un Estado igualitario que 

impulse la seguridad social, nuevos modelos educativos, genere empleos y combata la corrupción. Luego de rendir 
protesta al cargo para el periodo 2012-2018, Mancera Espinosa dijo que él encabeza un proyecto progresista impulsado 

por la izquierda desde hace 15 años, y para continuar con ello instrumentará diversos programas que incluyen también la 
seguridad, la infraestructura y el turismo. Para consolidar este proyecto, subrayó que la capital del país requiere una 

transformación para alcanzar su autonomía, a través de acciones orientadas a consolidar la reforma política de la Ciudad 

de México, por lo que llamó a los diversos actores políticos a trabajar para lograrlo: “en esta ciudad todos cabemos y 
para todos habremos de gobernar”. El jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, emitió un mensaje en el que 

convocó a los gobernadores de la zona central del país (Hidalgo, Estado de México, Puebla, Tlaxcala, Morelos y 
Querétaro) a trabajar en el programa de seguridad Escudo Centro y contar de manera homogénea con instrumentos 

jurídicos y técnicos para el combate al delito. CÁRDENAS Y DRUCKER El jefe de Gobierno capitalino, Miguel Ángel 

Mancera Espinosa, nombró a Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano como coordinador de Asuntos Internacionales del 
Gobierno del Distrito Federal. En el marco de su mensaje dado en el Auditorio Nacional, adelantó que en breve enviará a 

la Asamblea Legislativa del Distrito Federal una iniciativa para crear la Secretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación, y 
para encabezarla propuso al doctor René Drucker Colín. Mancera Espinosa concluyó su discurso diciendo: “a todos 

necesito, con todos voy a trabajar, con todos voy a dialogar” en beneficio de los capitalinos. En ese sentido, ofreció 
trabajar todos los días con todos y cada uno de los actores políticos, sociales y culturales en favor de la ciudad, pues dijo 

“el jefe de gobierno no puede solo” ya que necesita la cercanía de todos los ciudadanos para conocer sus necesidades. 

Agregó que el gobierno debe ser el conductor y un medio para ofrecer soluciones a la ciudad para combatir problemas 
relacionados con el transporte, la vialidad, la pobreza, las minorías, adultos mayores y personas con discapacidad. DEBUT 

EN IZTAPALAPA El jefe de gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera Espinosa, realizó esta tarde su primer acto de 
gobierno en la delegación Iztapalapa, donde dio el banderazo de salida para la realización de diversos servicios públicos. 

El Ejecutivo local señaló que dará el apoyo necesario para que se cumplan las necesidades que la gente manifestó 

durante el programa Decisiones por Colonia que planteó durante su campaña. A su vez, el titular de la demarcación, 
Jesús Valencia, indicó que se decidió iniciar las acciones en Iztapalapa por tratarse de una de las zonas que más votos 

dio al exprocurador capitalino. Durante el acto realizado en el cruce de las calles Sur 27 y 6 de la colonia Leyes de 
Reforma, el delegado detalló que se llevarán a cabo trabajos de poda, alumbrado y se cumplirá con la demanda de 

reforzar la seguridad teniendo un módulo con permanente presencia policial. (redacción, página 18) 

Criterio-Ocupan hidalguenses cargos en Gobernación: El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, 
designó a tres hidalguenses en su equipo de trabajo. Se trata de Eugenio Ímaz Gispert, estará al frente del Centro de 

Investigación y Seguridad Nacional (Cisen); Jorge Márquez fue designado como oficial mayor y Julio Manuel Valera Piedra 
será el jefe de la oficina del secretario. Miguel Osorio se reunió con senadores priístas para fortalecer la coordinación 

entre poderes y trazar la ruta crítica de las reformas que se impulsarán en el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto. 

Durante el encuentro privado encabezado por el coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Emilio 
Gamboa Patrón, el funcionario destacó la labor de los legisladores. “La honrosa tarea que le encomendó el presidente 

Peña Nieto en la Secretaría de Gobernación debe estar muy coordinada y cercana con las tareas legislativas, para 
alcanzar así los mejores resultados para México”, señaló. En un comunicado, Gamboa Patrón señaló que el gobierno 

federal y el secretario de Gobernación “cuentan con el grupo parlamentario del PRI, quienes se encuentran trabajando 

responsablemente y en unidad para hacer realidad las propuestas de gobierno del presidente de México”, en beneficio de 
los mexicanos que más lo necesitan. En entrevista, el vicecoordinador del PRI en el Senado, Arturo Zamora Jiménez, 

comentó que durante el encuentro con el titular de Gobernación se manifestó la voluntad de trabajar de forma 
coordinada en los tareas legislativas que se avecinan. En particular, dijo que se enfocarán en los 95 compromisos 

incluidos en el Pacto por México, muchos de los cuales requieren modificaciones legislativas “de gran calado”. Subrayó la 
sensibilidad y disposición de Osorio de acercarse de manera inmediata al Congreso de la Unión y establecer una relación 

directa, para analizar los temas pendientes e ir trazando la ruta crítica para dichos cambios legales. NOMBRAMIENTOS 

Miguel Ángel Osorio Chong hizo esta tarde diez nombramientos en la dependencia, entre los que destacan el de Felipe 
Solís Acero en la subsecretaría de Enlace Legislativo, quien será responsable de dar seguimiento al Pacto por México, y el 

de Eugenio Ímaz en el Cisen. Respecto de la subsecretaria que encabezará Felipe Solís Acero, a cuyo nombre se le 
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añadirá el de Acuerdos Políticos, Osorio Chong destacó que su labor será dar seguimiento al pacto entre partidos para 

impulsar reformas estructurales. Además, designó a Lía Limón como subsecretaria de Asuntos Jurídicos y Derechos 

Humanos; cuyo nombre será modificado a subsecretaría de Derechos Humanos en la administración federal que 
encabeza Enrique Peña Nieto, con el cambio próximo al reglamento interno de la Segob. En tanto, Paloma Guillén Vicente 

será subsecretaria de Población, Migración y Asuntos Religiosos y Eduardo Sánchez, subsecretario de Normatividad de 
Medios. El ex candidato presidencial del Panal Roberto Campa fue designado como subsecretario de Prevención y 

Participación Ciudadana, área de nueva creación y que contará con un presupuesto específico. Con la designación de 

Eugenio Ímaz, Manuel Valera y Jorge Márquez a cargos federales, el equipo de Peña Nieto está conformado por cinco 
hidalguenses, incluyendo a Jesús Murillo Karam y Miguel Osorio Chong. (redacción, página 19) 

Criterio-Mariana Benítez T., al jurídico de la PGR: El presidente Enrique Peña Nieto designó a tres nuevos 
subprocuradores de la Procuraduría General de la República (PGR), en los que se encuentra Mariana Benítez Tiburcio, 

nueva subprocuradora jurídica, quien tiene el antecedente de haber elaborado la controversia constitucional contra la 

denominada Ley Televisa. En el equipo del procurador Jesús Murillo Karam también fue nombrado el exsenador panista 
Ricardo García Cervantes, quien será el subprocurador de Derechos Humanos de la dependencia. De igual manera, Peña 

Nieto designó al exprocurador de Justicia del Estado de México Alfredo Castillo Cervantes como nuevo subprocurador de 
Control Regional, Procedimientos Penales y Amparo de la que dependen las 32 delegaciones estatales de la PGR. Los 

funcionarios llegaron esta mañana al edificio sede de la PGR en Reforma 211, donde ya los esperaba Murillo Karam. La 

Subprocuraduría Jurídica y de Asuntos Internacionales es la segunda posición en importancia de la dependencia, con 
base en su ley orgánica y de ella dependen las agregadurías de la PGR en el extranjero, así como el área de extradiciones 

y la responsable de las negociaciones con la comunidad internacional. Como responsable de esta Subprocuraduría, el 
presidente designó a Benítez Tiburcio, quien elaboró junto con José Luis Zambrano Porras y Alejandro Madrazo Lajous la 

controversia constitucional que presentaron 47 senadores de la 59 Legislatura en 2006 contra las leyes de Radio y 
Televisión y de Telecomunicaciones. Benítez Tiburcio era diputada suplente del legislador priísta César Augusto Santiago 

en la pasada Legislatura. Diversos mandos medios de la Procuraduría estuvieron a la espera del mensaje de bienvenida 

del nuevo procurador, del cual hasta el momento no existe una hora definida. La PGR todavía tiene pendiente nombrar a 
los titulares de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO), que por el 

momento tiene como responsable a Rodrigo Archundia, y de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delitos 
Federales, cuyo titular es hasta hoy Irving Barrios. (redacción, página 19) 

Criterio-Asesinan a asistente de Javier Corral: Una mujer que fue ejecutada junto a su hijo de 14 años por 

hombres armados era representante de la oficina de Enlace Legislativo del senador panista Javier Corral Jurado en la 
Tarahumara. Edna Delfina Rodríguez González, de 38 años de edad, fue también regidora de la Administración Municipal 

2004-2007 de Bocoyna, encabezada por el alcalde Francisco Javier Núñez Núñez. Rodríguez González y su hijo Fernando 
fueron acribillados por un grupo de sujetos armados dentro de su domicilio, en el cual personal de Servicios Periciales de 

la Fiscalía aseguró siete casquillos. En relación al caso, el presidente del partido blanquiazul en Cuauhtémoc, Mario 

Anchondo, manifestó que Corral Jurado ya se acercó a la Fiscalía General del Estado para solicitar que se investigue a 
fondo. El senador dio a conocer la muerte de la exregidora a través de su cuenta en Facebook. El legislador comentó: 

“Les comparto una triste e indignante noticia: ayer asesinaron de manera cobarde y alevosa, a Edna Rodríguez González 
y a su hijo Fernando, de 14 años”. (redacción, página 21) 

Criterio-Ordena Corte autorizar bodas gay: La Suprema Corte de Justicia amparó ayer a tres parejas homosexuales 

de Oaxaca, que se convertirán en los primeros matrimonios entre personas del mismo sexo autorizados en México por 
orden judicial. Por unanimidad, la Primera Sala de la Corte falló en favor de dos parejas de mujeres y una de hombres, 

que habían buscado oficializar su matrimonio ante el Registro Civil de Oaxaca, donde fueron rechazados al no estar 

contempladas este tipo de uniones por la legislación estatal. Los ministros realizaron una “interpretación conforme” del 
artículo 143 del Código Civil de Oaxaca, que dice: “el matrimonio es un contrato civil celebrado entre un solo hombre y 

una sola mujer, que se unen para perpetuar la especie y proporcionarse ayuda mutua en la vida”. Para la Corte, el 
artículo debe aplicarse sin tomar en cuenta la expresión “un solo hombre y una sola mujer”. Uno de los proyectos de 

sentencia, del ministro Arturo Zaldívar, proponía declarar inconstitucional el artículo 143, por considerarlo discriminatorio 
y violatorio de la garantía de igualdad, pero a fin de cuentas prevaleció una postura más moderada. Las parejas 

amparadas podrán registrar sus uniones como matrimonios una vez que los jueces de distrito de Oaxaca que llevaron los 

amparos reciban notificación de la Corte sobre las versiones finales de sus sentencias, trámite que puede tomar varias 
semanas. Los tres amparos permitirán a la Primera Sala aprobar tesis aisladas, que no serán obligatorias para los oficiales 

del Registro Civil de los 31 estados del país, que no permiten las bodas entre homosexuales, pero que sí impondrán el 
criterio a seguir por los jueces federales que conozcan de amparos contra dichos oficiales cuando se nieguen a oficializar 
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este tipo de matrimonios. Estos casos fueron totalmente distintos al aval de la corte a la legalización de las bodas gay en 

el DF en agosto de 2010. Cuando los ministros votaron ese tema, dichas bodas ya se estaban realizando en la capital, 

mientras; que en Oaxaca, el Poder Judicial Federal es la que las valida por que la ley local no lo hace. (redacción, 
página 21) 

El Universal-Mancera ofrece DF más seguro: El jefe de gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, ofreció 

trabajar para que la ciudad de México sea cada vez más segura, más libre, más igualitaria, más progresista y con mejor 
capacidad de respuesta a los problemas. Al rendir protesta en la Asamblea Legislativa, convocó a los gobernadores del 

centro del país para trabajar en el programa Escudo Cero en el combate y prevención del delito. Dijo que encabezará un 
gobierno transparente, en evaluación constante, respetuoso de los derechos humanos y prometió combatir corrupción y 

el tráfico de influencias. Planteó a los actores políticos, empresarios, trabajadores y sociedad trabajar juntos. Anunció que 
se propone colocar siete mil cámaras de videovigilancia más, principalmente en el interior de las unidades habitacionales. 

Reiteró también su compromiso de lograr la reforma política de la ciudad de México. Por la tarde tuvo su primer acto 

público de gobierno en la delegación Iztapalapa; allí anunció también la creación de un área para atender las demandas 
en materia de servicios urbanos. (Rafael Montes, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

¿Y en flagrancia, Luis?: El presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, Luis González 

Placencia, se desgarra las vestiduras porque, afirma, también policías vestidos de civil realizaron detenciones el sábado 
reciente, cuando se produjo el mayor y más ponzoñoso agravio a la Ciudad de México y a policías de que se tenga 

memoria. Ha de suponer que todos los policías andan uniformados y que los que no vistan así están impedidos, ojalá 
diga en qué ley, para detener a cualquier probable responsable de la comisión de algún delito. Como si la CDHDF no 

formara parte del Estado, y aceptando la posibilidad de que haya inocentes entre los consignados, González Placencia 

destila que quiere quedar bien con quienes pretenden que se vea como víctimas a los agresores. Lo más escandaloso, 
esto sí, es que, con licenciatura de psicólogo pero con doctorado en política criminal, el ombudsman capitalino ignore que 

no solo policías uniformados y de civil, sino cualquier autoridad y aun ciudadanos comunes y corrientes, pueden detener 
a quien sea si se le atrapa en flagrancia. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El futuro es todo de Miguel Ángel Mancera: Al igual que Enrique Peña Nieto el viernes y el sábado, Miguel Ángel 

Mancera tuvo un excelente estreno como jefe de Gobierno del DF. Al igual que Peña Nieto, dejó en claro que él ganó la 
elección, él formó el gabinete y él tomará las decisiones y mandará. Creo que nadie desde Cuauhtémoc Cárdenas en 

1997 llega con más fuerza al viejo Ayuntamiento. Con la diferencia de que Mancera gobernará con unas instituciones y 

una experiencia metropolitana de las que Cuauhtémoc carecía. Mancera hereda, además, una ciudad que, como dijo con 
acierto al despedirse Marcelo Ebrard, tiene una autoestima infinitamente más alta que hace 15 años. Y creo que los 

capitalinos traen ganas de que las cosas sigan mejorando. El futuro, pues, es todo de Mancera. Un futuro que pasa, 
antes que nada, por la calidad de su gobierno. El DF es generoso en el reconocimiento, pero muy duro cuando se siente 

defraudado. El tamaño del reto de Mancera es el de las expectativas con las que asume el cargo. Altas, muy altas. Por 

eso, no va a tener tiempo ni espacio para distracciones. El 2013 y el 2014 deberán ser años de resultados, eficacia, 
calidad de vida: para clases bajas, medias y ricas. Porque, hoy, en esta ciudad es tan importante el ingreso como la 

seguridad, el empleo, los espacios públicos, la salud, la estética, el consumo, los sueños. Solo entonces, si las cosas 
marchan muy bien, estaría en condiciones de perfilar su imagen para 2018, de construir el imaginario del primer 

Presidente de la República surgido de la izquierda. El futuro es suyo, siempre que sea eficaz, exitoso y no cometa el error 

de invertir los plazos. Y las prioridades. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Lo que Ebrard le dejó: Marcelo Ebrard es el primer jefe de Gobierno del Distrito Federal que termina el mandato para 
el que fue elegido. No lo hicieron Cuauhtémoc Cárdenas ni Andrés Manuel López Obrador, que lo dejaron en busca de la 

Presidencia de la República, que ninguno alcanzó. Solo ese hecho hace diferente su gestión que termina con un alto 
reconocimiento y con la mirada, ha dicho, en la candidatura presidencial de 2018, en la que encontrará dos 

contendientes: en el PRD a Miguel Ángel Mancera y desde Morena, otra vez, a Andrés Manuel López Obrador. Parte de la 
plataforma del Gobierno de la Ciudad de México, cuyo impulso no sé si le dé gas para los próximos cinco años, pero él 
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está en eso. El gobierno de Ebrard, sin duda, tiene más luces que sombras, pero deja varios pendientes a su sucesor, 

algunos ardiendo. 1. El paro en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, que dura casi cien días. 2. La 

terminación de los segundos pisos, donde hay pendientes de obra, sobre todo en el túnel Reforma-Periférico, sin 
terminar. 3. La Supervía, que estará en su totalidad hasta mediados del año que viene, por lo que la inauguró como 

reversible. 4. Darle eficiencia a la Línea 12 del Metro, a la que le faltan al menos diez convoyes, lo que hace que el 
servicio sea desesperadamente lento y a intervalos muy largos. 5. La presidencia del PRD-DF, donde todos quieren poner 

rey, desplazando a Mancera, lo que éste no va a permitir. 6. Los procesos a los detenidos en los disturbios del sábado en 

la avenida Juárez. Y de remate, la decisión sobre la estatua del dictador Aliyev, en el Paseo de la Reforma, y la 
investigación de quién pagó a quién y cuánto. En este legado, apunte el desastre en el que su secretaria del Medio 

Ambiente, Martha Delgado, dejó al Bosque de Chapultepec y el tema de las ciclovías. Esto para solo empezar. Ya 
aparecerán otros pendientes. RETALES 1. NOMBRES. Por la mañana, las sorpresas del gabinete Mancera eran Salomón 

Chertorivski, su secretario de Desarrollo Económico, y Carlos Navarrete, en Trabajo. Al mediodía mató todo la de 
Cuauhtémoc Cárdenas como su coordinador de Asuntos Internacionales; 2. CONFIRMAR. De acuerdo con la ley, el 

presidente Enrique Peña Nieto tiene que ratificar al procurador del Distrito Federal, en este caso, Rodolfo Ríos. A 

Mancera, en 2007, en pleno conflicto Ebrard-Calderón, se la dio el secretario de Gobernación, Juan Camilo Mouriño, no el 
Presidente; y 3. CASO. Cuando Francisco Rojas tomó posesión de la dirección general de la CFE se dio un caso único: 

que alguien, él, asumiera un puesto, director de CFE, que había ocupado su (ex) yerno, Antonio Vivanco. (Joaquín 
López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que la urgencia del gobierno de Enrique Peña Nieto para que el Congreso apruebe la Ley de Administración Pública 

es un asunto prioritario para la confección del Presupuesto de Egresos 2013. 

Y es que, sin asignación de recursos específicos para las nuevas estructuras federales, se haría imposible cumplir con 

promesas del Presidente en el primer año de gobierno. Así que sus cabilderos trabajan a marchas forzadas para 
convencer a los partidos de aprobar la iniciativa tal como está. 

:Que a pesar de que uno de los identificadores colocados en el piso del Salón Juárez de la Secretaría de Gobernación 
tenía el nombre de María de los Ángeles Fromow, éste fue retirado antes que se anunciaran los nombramientos en la 

dependencia. 

Cuando el secretario, Miguel Osorio Chong, presentó a los nuevos funcionarios, la ex titular de la Fepade no estuvo 

entre los nuevos colaboradores del número dos del gobierno federal. 

:Que el desfile de gobernadores y alcaldes en busca de recursos adicionales para 2013 comenzó ya, pero, este año, su 
peregrinar no tuvo como destino el Palacio de San Lázaro, sino la oficina del subsecretario de Egresos, Fernando 

Galindo, en la avenida Constituyentes del DF. 

Y dicen en el equipo de secretario de Hacienda, Luis Videgaray, que las negociaciones avanzan por muy buen camino. 

:Que el rechazo de las cúpulas en las corrientes bejaranistas, Izquierda Democrática Nacional y Alternativa Democrática 
Nacional, al Pacto por México se diluye por la presión que aplican Miguel Ángel Mancera, Graco Ramírez, Arturo 

Núñez y Ángel Aguirre Rivero, así como decenas de alcaldes perredistas.  

Y es que están en juego las participaciones federales para estados y municipios que les garantizarían mayores recursos 

en el presupuesto del próximo año... y no se pueden dar el lujo de dejar ir los tan escasos dineros para obras, programas 
y servicios. 

:Que la trayectoria política de Patricia Olamendi tuvo reciente reanudación internacional y quizá pronto esté de 

regreso en México.  

Además de ser elegida por el Consejo de Derechos Humanos de la ONU como integrante de un grupo de cinco mujeres 
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para temas de género, hoy es la asesora de José Sarney, presidente del Senado brasileño, en derechos de la mujer. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Fuerza pública 

La violencia del 1 de diciembre en la Ciudad de México demuestra una vez más el daño que hace la falta de protocolos 

claros de actuación de las fuerzas de seguridad frente a protestas o agresiones. 

Las autoridades sabían que se avecinaba un reto muy fuerte y por eso tomaron la inusitada medida de establecer el tan 

protestado cerco del Palacio Legislativo una semana antes de la inauguración. Las agresiones el 1 de diciembre se 

registraron desde un principio. Grupos de manifestantes arrojaron piedras, palos, bombas molotov y petardos a la Policía 
Federal. Incluso secuestraron un camión de basura, le prendieron fuego al contenido de la caja de carga, y lo usaron 

como ariete contra las vallas tras las cuales se encontraba la policía. 

Por otra parte, algunos videos muestran que después de esta agresión un grupo de policías federales salió de detrás de 

las vallas y cuando menos un par de ellos dispararon en contra de los manifestantes. Al parecer usaron balas de goma. 

Hay indicios, por otra parte, de que algunos o muchos de quienes fueron detenidos en el centro histórico no eran los que 
estaban causando destrozos. 

En países democráticos como Estados Unidos y España los tribunales suelen proteger a los policías. Esto da certeza 

jurídica a la fuerza pública que puede obedecer con confianza las órdenes de sus comandantes. Las manifestaciones de 
protesta son permitidas, aunque los organizadores tienen que solicitar primero un permiso del municipio que autoriza la 

ruta y la marcha misma. Lo que no se acepta son los plantones o bloqueos. 

Si los policías son agredidos, o si los manifestantes se resisten a un arresto, se considera justificable el uso de la fuerza. 

No se considera aceptable, por contra, disparar contra una multitud. Estas reglas claras ayudan a la seguridad de todos. 

Tanto los manifestantes como la policía saben hasta dónde pueden llegar. 

En México las reglas son inexistentes o discrecionales. Las consecuencias jurídicas por un mismo hecho son radicalmente 

distintas. En el bloqueo de la carretera Chamapa-Lechería de 2006 hubo violencia contra la policía local, por lo que las 

autoridades municipales y estatales pidieron el respaldo de la Policía Federal, que junto con la mexiquense abrió la 
carretera y detuvo a presuntos responsables. Al parecer miembros de las dos policías cometieron abusos a los derechos 

humanos. Pero mientras que los policías federales no han sufrido consecuencias, los del Estado de México fueron 
condenados hasta a 60 años de cárcel. 

Hemos visto otros casos en que las agresiones a policías, como en el bloqueo de la Autopista del Sol en Chilpancingo por 

alumnos de la Normal Rural de Ayotzinapa, llevan al uso de la fuerza pública y a castigos en contra de ésta pero no de 
los agresores iniciales. Poco importó en Chilpancingo, por ejemplo, que un empleado de una gasolinera fuera asesinado, 

al parecer por estudiantes. En México se castiga a los policías pero no a los manifestantes que violan la ley. 

Es muy importante establecer protocolos para la fuerza pública. Si lo que se quiere es que cualquiera pueda bloquear 
calles y carreteras, impedir ceremonias oficiales o lanzar bombas molotov, hay que dejarlo claro... por lo menos para que 

los policías no sigan arriesgando su vida y su libertad en actuaciones que se les ha hecho pensar son su deber. En 
cambio, si lo que se quiere es poner límites a las protestas, hay que establecer cuáles son y cuáles las facultades de las 

fuerzas del orden. Tener reglas, cualesquiera que sean, es mejor que el vacío en el que vivimos en la actualidad. 

Mensajes 

Con la ratificación de Héctor Serrano, en Gobierno, y Armando Ahued, en Salud, Miguel Ángel Mancera manda un 

mensaje de continuidad en el Distrito Federal. Con Salomón Chertorivski, exsecretario de Salud de Calderón, en 

Desarrollo Económico, envía un mensaje completamente distinto. (Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Primeras señales de Peña: IV. El innombrable “poder fáctico” de la TV: En 2007, los tres partidos más grandes 
cerraron filas para aprobar una reforma electoral que supuestamente limitaría el poder de las televisoras. PAN, PRI y PRD 

creían que la única forma de enfrentarse a Televisa y TV Azteca era con un frente único. Ya se dieron cuenta, al parecer, 

de que su reforma no funcionó y proponen ahora nuevos cambios que podrían afectar los intereses económicos y 
políticos de la TV. En el Pacto por México firmaron, con la participación del nuevo gobierno de Peña, compromisos en 

esta materia. El primero está dirigido a inyectarle una mayor competencia al sector: “Se licitarán más cadenas nacionales 
de televisión abierta, implantando reglas de operación consistentes con las mejores prácticas internacionales, tales como 

la obligación de los sistemas de cable de incluir de manera gratuita señales radiodifundidas (must carry), así como la 
obligación de la televisión abierta de ofrecer de manera no discriminatoria y a precios competitivos sus señales a 

operadores de televisiones de paga (must offer), imponiendo límites a la concentración de mercados y a las 

concentraciones de varios medios masivos de comunicación que sirvan a un mismo mercado, para asegurar un 
incremento sustancial de la competencia en los mercados de radio y televisión”. Siempre he sostenido que la solución a la 

intrincada relación de la política con los medios es una mayor competencia, tanto de partidos como de medios. En este 
sentido, me parece una buena señal la que están enviando Peña y los partidos. Quizá el único problema que le veo es 

que el Pacto prevé comenzar este proceso el 2013 y terminarlo en 2018. Mientras tanto, el Presidente ya prometió licitar 

“dos nuevas cadenas de televisión abierta en los siguientes meses”. Muy bien. Pero más allá de una sana competencia en 
la televisión, y desde luego que en todos los sectores de la telecomunicación, los políticos insisten en complicar el asunto 

entrometiéndose con los tiempos y contenidos de los medios electrónicos. En 2007, los partidos impusieron un régimen 
de acceso gratuito a tiempos radiofónicos y televisivos que utilizaron para lanzar la mayor spotiza de la historia. No 

conformes con ello, ahora quieren revisar “los tiempos oficiales de radio y televisión para impulsar una cultura de debate 
político y una racionalización del uso de los anuncios publicitarios”. Al parecer, aparte de sus spots de 30 segundos, 

quieren programas políticos enteros, supongo que organizados por ellos, como si éstos no existieran. Y luego está el 

absurdo compromiso de anular una elección por “la compra de cobertura informativa en cualquiera de sus modalidades 
periodísticas, con la correspondiente sanción al medio de que se trate”. ¿Quién va a determinar que cierta cobertura se 

compró? ¿El IFE, el Tribunal Electoral o una comisión de ciudadanos “impolutos”? ¿Con qué criterios? Es una locura que 
me parece increíble que haya firmado Peña. ¿Por qué lo hizo? ¿Qué culpas carga? En fin, el tema es que, en este rubro, 

los políticos se equivocan una vez más. Insisto: la solución a la compleja relación de la política con los medios es una 

mayor competencia de ambas partes; todo lo demás son revanchismos contraproducentes. Un último punto sobre este 
tema. Los tres partidos más grandes hablan con mucha soltura de los “poderes fácticos”. Durante la firma del Pacto, 

Madero, del PAN, dijo: “La falta de estas reformas afecta a los más débiles, a los más necesitados, y favorece a los 
intereses de los poderes fácticos, que no pueden ser sometidos, más que por un Estado democrático, fuerte y soberano”. 

Zambrano, del PRD: “Nos indigna que los poderes fácticos de todo tipo hayan doblegado una y otra vez a los gobiernos 

de uno y otro partido”. Osorio, del PRI y representante de Peña: “La creciente influencia de poderes fácticos, 
frecuentemente, reta la vida institucional del país y se constituye en un obstáculo para el cumplimiento de las funciones 

del Estado mexicano”. Muy bien. El problema es que no dicen quiénes son esos “poderes fácticos”. El nuevo secretario de 
Gobernación simplemente dijo que no hay que “individualizar, señalar en lo particular”. En México, como en cualquier 

país, hay muchos grupos de interés (ahora les llaman “poderes fácticos” supongo porque suena más contundente). Uno 
de ellos es, sin duda, las televisoras que efectivamente defienden los intereses de sus accionistas. Ojalá los políticos 

mexicanos, incluidos los del nuevo gobierno, se atrevan a nombrarlos algún día. No lo creo porque, como buenos 

políticos que son, dan discursos oblicuos para no meterse en problemas. ¿O será por el miedo que les tienen a algunos 
de estos grupos de interés con todo y el Pacto que firmaron? (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

EL RELEVO de Jesús Murillo Karam se complicó en San Lázaro. La sustitución del presidente de la mesa de la Cámara de 

Diputados pasa por una consulta entre el PRI y la Casa Presidencial, nos dicen. De un día a otro la situación cambió, de 

un prospecto pasaron a ser tres para este importante cargo en el Congreso. Los nombres provienen de distintos grupos 

del partido: Francisco Arroyo, actual vicepresidente de la mesa directiva y muy cercano a Manlio Fabio Beltrones; Héctor 

Gutiérrez, ex presidente del Congreso de Nuevo León, y José Manzur, ex presidente del Congreso del Estado de México y 

operador de la estrategia para la toma de posesión de Enrique Peña Nieto. ¡Hagan sus apuestas para esta posición de los 

priístas, que están de regreso en Los Pinos! 
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MÁS PRONTO de lo que se esperaba, el secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade, tuvo su primer 

encuentro con el cuerpo diplomático acreditado en México, para comentarle a los embajadores que su prioridad está en 

la economía. La tarea más importante, informó a los representantes de gobiernos extranjeros, será aquella que 

promueva mayores vínculos económicos con todos los países del mundo, además de desplegar una intensa cooperación 

internacional. 

“LOS CHUCHOS” tiraron cohetes desde el Antiguo Palacio del Ayuntamiento para festejar la designación del ex senador 

Carlos Navarrete en el gabinete del jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera. La celebración de la corriente Nueva 

Izquierda fue por partida doble: primero por la cartera que asumió don Carlos, la Secretaría del Trabajo, y segundo 

porque era una posición que tuvo el grupo IDN, que encabeza la pareja Bejarano-Padierna. Los Chuchos comienzan a 

enviar el mensaje de que van a frenar a la corriente IDN, sobre todo ahora que viene la negociación por la presidencia 

del PRD en la ciudad de México. 

EN GOBERNACIÓN se concretó el nombramiento de Eduardo Sánchez como nuevo subsecretario de Normatividad y 

Medios, una entidad concebida para transparentar y agilizar las relaciones entre los medios de comunicación y el Poder 

Ejecutivo, justo una de las prioridades declaradas por parte del presidente Enrique Peña Nieto. La llegada de Sánchez a 

esa posición estuvo precedida, nos aseguran, de presiones por parte de las televisoras, acaso preocupadas por ser las 

que sostienen los manejos comerciales más opacos con la autoridad, al grado de que rutinariamente son disculpadas de 

presentar cualquier tipo de certificación sobre su impacto, ya no digamos testigos que demuestren que cumplen con las 

pautas de los anuncios contratados. Al final, lo que parecían tambores de guerra acabó en chisguete. Parece haber 

vientos de cambio en favor de la dignidad del Estado, nos dicen. 

A BUCARELI también llegaron integrantes del primer círculo del presidente de la república. El secretario de Gobernación, 

Miguel Ángel Osorio Chong, tuvo la encomienda de colocar entre sus colaboradores cercanos a personajes clave de Peña 

Nieto. ¿Quiénes son?, se preguntará usted. Son dos hombres de todas las confianzas del mexiquense: Felipe Solís Acero 

se encargará del Enlace Legislativo y de dar seguimiento al Pacto por México, y Roberto Campa se hará cargo de la parte 

preventiva en materia de seguridad. Ambos han estado muy afines a proyectos legislativos y de la reestructuración del 

área de seguridad pública federal, nos recuerdan. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EL PRESIDENTE Enrique Peña Nieto prometió que le daría un enfoque distinto al combate a la delincuencia y, apenas e l 
martes, reconoció que las tropas seguirán en las calles por un buen tiempo. 

¿DÓNDE está la diferencia?, preguntan los más desconfiados. La respuesta es igualmente sencilla y complicadísima: en la 
prevención del delito. 

EL ENCARGADO de poner en marcha la nueva estrategia para devolverle la seguridad a los mexicanos será Roberto 
Campa Cifrián. 

EX PRIISTA y luego candidato a la Presidencia por Nueva Alianza, el político capitalino tiene experiencia en el tema: fue 

secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública en el primer tercio del sexenio calderonista. 

LO MÁS INTERESANTE es que hoy asume su nuevo cargo con un proyecto muy estructurado, en el que, según se sabe, 

recoge experiencias exitosas como las de Ciudad Juárez, Aguascalientes y Tijuana. 

QUIENES han visto su propuesta de trabajo, aseguran que Campa buscará ponerle especial énfasis a reconstruir el tejido 

social. Más nos vale que le vaya bien. 

CALLADITO, calladito, Miguel Mancera armó un equipo de gobierno que dejó a más de uno asombrado. 
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PRIMERO al incorporar a Cuauhtémoc Cárdenas, la figura señera de la izquierda mexicana... y antítesis de Andrés Manuel 

López Obrador. 

LUEGO, el sorprendente fichaje de Salomón Chertorivski, quien apenas la semana pasada era el secretario de Salud del 

gobierno federal. 

SU INCLUSIÓN como secretario de Desarrollo Económico representa una señal de que la dependencia ahora tendrá un 

perfil profesional y técnico, haciendo a un lado los intereses políticos de las tribus perredistas. 

O COMO DECÍAN en la campaña de Bill Clinton: "It's the economy, stupid!". 

POR CIERTO que una cosa notoria del gabinete del DF es que ningún grupo de poder dentro del Sol Azteca tiene 

presencia hegemónica en el nuevo gobierno. 

O LO QUE es lo mismo: están todas las tribus pero ninguna manda. 

DA LA IMPRESIÓN de que Mancera fue muy cuidadoso de darle a cada corriente un pedacito, pero no todo el pastel. 

ASÍ APARECE un bejaranista, un representante de "Los Chuchos", dos cercanos a Marcelo Ebrard, y varios de los que han 
acompañado al nuevo jefe de Gobierno en su meteórica carrera. 

SOBRE TODO, caras nuevas que, por ahora, vienen a refrescar la escena política capitalina. 

AHORA que la neopeñista Lia Limón fue nombrada subsecretaria de Derechos Humanos, algunos de sus ex compañeros 
panistas se acordaron de un dato. 

SEGÚN CUENTAN la ex diputada albiazul tiene abierta una queja en su contra, ¡oh, paradoja!, en la Comisión de 

Derechos Humanos del DF... ¡por malos tratos! 

HABRÁ QUE VER si se trata de algo serio... o de pura mala leche por haber dejado el PAN. 

A QUIEN ya le pusieron cuña es a Rosario Robles, pues tendrá como subsecretario a Ernesto Nemer, quien fuera 
cercanísimo de Enrique Peña en el Estado de México. 

DE HECHO se decía que era el favorito para heredar la gubernatura, pero al final el candidato fue Eruviel Ávila, con quien 

trabajó hasta antier. 

NOMÁS para que Rosario le vaya calculando el agua a los camotes, el nuevo "colaborador" trae su propio equipo de 

prensa cuyo lema es: "El trueno es impresionante, pero el rayo es quien hace todo el trabajo". 

Y QUIEN le entendió, le entendió. Y quien no, ¡pos' no! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

El riesgo de Escudo Centro: Durante su toma de posesión ayer en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, el 

nuevo jefe de gobierno Miguel Ángel Mancera propuso a los gobernadores de las entidades colindantes a la capital del 
país, entre las que está Hidalgo, el participar dentro del programa Escudo Centro. Dicho plan plantea a los gobernadores 

trabajar unidos, con la estrategia se podrá contar de manera homogénea con todos los instrumentos jurídicos, técnicos, 
científicos y operativos en los respectivos territorios para la prevención del delito y el combate a la delincuencia y el 
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crimen organizado. Representa un intento inicial de Mancera para poder “limpiar” la zona colindante a la capital del país, 

así como las principales vías de acceso y salidas.  Hidalgo es una de las entidades que más ha sufrido por la vecindad con 

la zona metropolitana, al grado que sus principales problemas de inseguridad y crimen organizado han sido, están 
relacionados o tienen que ver con detenidos de entidades cercanas que llegan a delinquir o a establecerse acá.  El jefe 

policiaco de Hidalgo, Damián Canales Mena, quien conoce del trabajo y colaboración con el propio Mancera desde el 
Distrito Federal, recibió la noticia con la disposición de comenzar a trabajar de manera coordinada, pero lanzó una 

recomendación al respecto: contar con personal capacitado y de plena confianza para la tarea.  El próximos días, el 

propio Canales estará reuniéndose con su homólogo del Estado de México para establecer puntos de acción en vías 
carreteras que comunican a las entidades a fin de evitar se incremente el número de robos. Como una acción inicial se 

prevé la instalación de nuevos filtros de seguridad en la México-Pachuca y la carretera Tulancingo-Pirámides con el 
objetivo de mantener la presencia en las vías de comunicación. También la policía mantendrá durante el periodo 

decembrino una mayor presencia en las instituciones bancarias, zonas comerciales, industriales y habitacionales, debido a 
que en estas fechas habrá mucho circulante, y algunos delincuentes realizan seguimientos a sus víctimas antes de 

robarlas.  Es una apuesta interesante la de poder organizar a las policías de varios estados que rodean al DF y trabajar 

de manera coordinada en bases de datos y operativos que incluyan presencia en varias demarcaciones.  De eso se trata 
Escudo Centro –el plan de trabajo que Miguel Ángel Mancera quiere para la ciudad de México- y para lo cual llamó a los 

gobernadores, entre ellos al mandatario Francisco Olvera Ruiz y al propio secretario de Gobernación presente en su toma 
de posesión para que se conozca y se ponga en marcha algo que a todas luces parece no sólo benéfico sino necesario. Y 

si no me creen, dense un viaje en autobús foráneo por la México-Pachuca. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

CRECE EL PASTE POWER CON EUGENIO IMAZ EN EL CISEN Y LO QUE FALTA 

OSORIO Y MURILLO BIEN...AHORA LES TOCA A LOS DIPUTADOS 

El PASTER POWER es una realidad en la política nacional, que nadie en su sano juicio puede negar porque es evidente 

que existe y que significa una presencia clara de ejercicio de responsabilidad y de poder que engloba para suerte de 

Hidalgo a distinguidos ciudadanos de esta tierra, que por su trabajo y logros se ha ganado a pulso la posibilidad de crecer 
y de llegar a esos niveles de presencia. Como son gente de Hidalgo, y por lo mismo de un origen común no es 

descabellado llamar a este grupo el PASTER POWER, por lo que significa el paste para Hidalgo y por lo que nos describe 
ante el resto del país y  para designarlo de alguna manera. A la cabeza de este grupo nadie les negará el derecho a los 

ex gobernadores OSORIO Y MURILLO, y después una lista que engrosan senadores como OMAR FAYAD y DAVID 

PENCHYNA con presidencias en comisiones vitales para México como son la de Energía y la de SEGURIDAD , así como 
diputados como NUVIA MAYORGA presidenta de la COMISIÓN DE PRESUPUESTO y JOSÉ ANTONIO ROJO presidente de 

la COMISIÓN DE AGRICULTURA y el senador ISIDRO PEDRAZA que preside la COMISION DE AUTOSUFICIENCIA 
ALIMENTARIA. Todos de Hidalgo....el paster power en plenitud. Sin embargo aún hay más. El día de ayer se añaden a 

este PP, EUGENIO IMAZ como titular del CISEN por designación del Secretario de Gobernación, en un puesto de gran 

responsabilidad, que reafirma la cercanía del güero Imaz con MAO y que echa por tierra teorías de supuestos 
rompimientos entre ellos. Añádale a esto la llegada de JULIO VALERA PIEDRAS a la jefatura de la oficina del Secretario 

de Gobernación para tener al PP cada vez más fortalecido y en un momento de fortaleza real. Y falta más todavía, 
porque todo indica que vienen más nombramientos, para gentes como CUAUHTÉMOC OCHOA, PAULA HERNANDEZ, y 

otros que pasarán a formar parte del gabinete del presidente Peña como la licenciada CAROLINA VIGGIANO. Todo esto 
significa para Hidalgo un momento histórico de puertas que se abren para crecer. Cuestión de saber aprovechar el 

momento.  

*OSORIO Y MURILLO INICIAN EN PLAN GRANDE AHORA LES TOCA A LOS DIPUTADOS FEDERALES Después de las 

buenas jornadas escritas por MIGUEL ÁNGEL OSORIO con el PACTO POR MÉXICO en que logró que el PAN, PRD Y PRI se 
sentaran a la mesa para este pacto que tanto está dando de qué hablar por todo lo que significa de buena política en el 

sentido de acuerdo y de consenso, y después de los consensos que logró JESÚS MURILLO con el reconocimiento 

unánime de los diputados federales que le dieron una despedida de torero caro para que pudiera ser Procurador Genera 
de la República y la forma como por unanimidad los senadores del país, porque no hubo ningún voto en contra le dieron 

su aval para este cargo, les toca ahora a los diputados federales de Hidalgo dar la cara por el estado en la lucha de un 
buen presupuesto para que nuestro estado se encamina realmente a mejores días como todo mundo espera. Los dos ex 
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gobernadores enseñaron ya la madera que los lleva a los cargos que les encomienda el Presidente Peña. El PACTO POR 

MÉXICO es un logro importante que define todo un sexenio desde la perspectiva del acuerdo y del consenso, y que frena 

de golpe la política de la división y los golpes como fue el de Calderón y que permitió la presencia del mesianismo sobre 
todo de López Obrador quien resulta el más dañado por esta política y que ha reaccionado de manera visceral en contra 

del acuerdo incluso con peticiones de que renuncien funcionarios federales en una actitud hasta irracional que nadie en 
su sano juicio ha secundado. MURILLO KARAM con el reconocimiento de la clase política del país representada en el 

Congreso Federal llega a la Procuraduría con la esperanza del país de que por fin se encuentre el camino para que logre 

la justicia en México. Pero si bien los funcionarios ya señalados han cumplido, ahora la lupa está puesta en nuestros 
diputados federales que tienen la encomienda de lograr para Hidalgo un presupuesto extra que permita al estado 

caminar mejor que en el sexenio pasado, es decir lograr cerca de SIETE MIL MILLONES DE PESOS extras para el año que 
viene. EL GOBERNADOR OLVERA Hasta donde sabemos el gobernador ha estado trabajando desde hace mucho junto 

con los secretarios a efecto de tener los proyectos listos y después con los diputados y con el gabinete de transición 
primero a efecto de que los proyectos tengan resultados favorables. Se ha trabajado de eso no hay duda. Y para estos 

días el ritmo de chamba se acelera todavía más con reuniones en las comisiones a las que el gobernador asiste cuantas 

veces son necesarias para impulsar y empujar los proyectos de Hidalgo. Y se camina bien. LOS CASI SIETE MIL 
MILLONES DE PESOS EXGTRAS     que se buscan  es casi seguro que se logren porque se ha trabajado. Sin embargo es 

cuestión de que como dice JOSÉ  NTONIO ROJO nadie se duerma o como afirma NUVIA, que nadie pestañee, y que 
DARIO BADILLO, FRANCISCO GONZÁLEZ,MIRNA HERNÁNDEZ, EMILSE MIRANDA, DULCE MARIA MUÑIZ Y VÍCTOR 

VELASCO den la batalla como espartanos. Suerte ....  (Adalberto Peralta, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 

Surge “nuevo” dueño de tierras para refinería: El Poder Legislativo tiene en sus manos una controversia 

presentada por las autoridades municipales de Tlaxcoapan, que reclaman la propiedad de un predio de 500 hectáreas, en 
posesión del municipio de Atitalaquia. Ese terreno forma parte del polígono de 700 hectáreas destinado para la 

construcción de la refinería Bicentenario. De acuerdo con los reportes, hace dos meses el gobierno de Tlaxcoapan 
presentó documentos añejos que avalan su reclamo y recuerdan que el entonces gobernador del Estado de México, 

Felipe Berriozabal, expidió un decreto para que una extensión de 500 hectáreas de la hacienda de Chingú, ubicada en el 
municipio de Atitalaquia, pasara a poder del municipio de San Pedro Tlaxcoapan. Hoy las autoridades de Tlaxcoapan 

intentan hacer valer ese decreto y reclaman que esas tierras, vendidas ya al gobierno del estado y donadas por éste a 

Petróleos Mexicanos (Pemex) para concretar la construcción de la refinería, son de su propiedad. De acuerdo con 
versiones periodísticas, el secretario municipal de Tlaxcoapan, Erick García García, se busca hacer valer el decreto para 

que el municipio y el gobierno local se beneficien económicamente con la expedición de licencias de construcción, una 
vez que comience a edificarse la refinería. Este es uno más de los recurrentes obstáculos que ha encontrado el proyecto 

anunciado por el gobierno de Felipe Calderón y que generó una serie de conflictos en la región de Tula, sin que hasta 

ahora haya luces claras sobre la viabilidad del mismo. Aunque, el gobierno de Enrique Peña Nieto ha afirmado que la 
refinería Bicentenario va según lo calculado. Por lo pronto los ejidatarios que vendieron sus tierras con la promesa de ser 

beneficiarios del desarrollo de la región ya se gastaron su dinero y difícilmente podrán ser integrados al desarrollo de la 
zona, no al menos como trabajadores de Pemex. Por lo pronto, la Cámara de Diputados tendrá que emitir un veredicto, 

que de ser favorable a Tlaxcoapan generará más problemas. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… Eugenio Imaz 
Sonriente, atento, de maneras amables y poco dado a la notoriedad. Así es Eugenio Imaz Gispert, el nuevo director del 

Centro de Investigación y Seguridad Nacional (CISEN) del gobierno federal. 

Su nombramiento fue dado a conocer ayer por Miguel Osorio Chong, titular de Gobernación, quien será su jefe 

inmediato. 

Eugenio Imaz y Miguel Osorio son viejos conocidos. Trabajaron juntos en Hidalgo por muchos años, siendo Osorio 

gobernador del estado, e Imaz secretario de la Contraloría primero, y después de Planeación y Desarrollo Regional. 

En esta última dependencia estatal Eugenio Imaz seguramente aprendió mucho de lo que ahora tendrá que hacer en el 

CISEN, pues la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional involucra a una amplia red de coordinadores colocados en 
todas las regiones y ciudades importantes de la entidad, lo que permite a sus titulares estar enterado de absolutamente 

todo lo importante no sólo en materia de trabajo de los gobiernos estatales y municipales, sino que también recogen 

información sobre el ambiente político de Hidalgo. 
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Hoy, como el principal analista de la situación política del país, Eugenio Imaz tiene una tarea delicada pero fundamental 

para el éxito de su jefe y amigo. Muchos expertos criticaron el desempeño e, incluso, lo que llamaron desmantelamiento 

del CISEN en los gobiernos panistas de Fox y Calderón. 

Hay que señalar que para los blanquiazules todo lo que huela a investigación política y de seguridad huele a azufre. 

A Eugenio Imaz le toca un cargo poco notorio, pero clave para cualquier administración pública. Algo de eso sabe ya el 

nuevo funcionario federal. (Manuel Baeza, página 17) 

EL Reloj-La hora en punto…  Las torpezas del SME  

El verdadero problema global que azota a la humanidad es la pobreza y la inequidad en la distribución de los recursos, 
que quede claro. Los enemigos de las comunidades marginadas no son la Revista Forbes, no lo es Carlos Slim y Bill 

Gates. El problema global a vencer como obligación de todos los gobiernos y de las empresas generadoras de riqueza, es 

la extrema pobreza económica que hay en miles de comunidades. Pensar al revés, es querer permanecer atado a viejos 
vicios y al interminable círculo "del desempleo porque no hay oportunidades y porque no hay oportunidades se 

incrementa el desempleo". Así ocurre con las "torpes" declaraciones de Víctor Vargas Reyes, quien se autonombra 
subsecretario del Sindicato Mexicano de Electricistas, un gremio que para fortuna de la economía nacional ya no existe. 

Este personaje, en su derecho a expresarse como ciudadano, convocó a los representantes de los medios a una 

conferencia de prensa, para "abonar" de fango con sus declaraciones el asunto de la cementera ubicada en Santiago de 
Anaya. En principio, el señor Vargas Reyes, presentó supuestos resultados de un estudio del consumo de energía 

eléctrica que alimentará a la trituradora de Santa Anita. De acuerdo al representante de ese sindicato inexistente, en la 
procesadora teóricamente se incumple con la norma que regula la instalación de líneas de transmisión de energía 

eléctrica. Y abunda que tal incumplimiento podría causar lo que llamó "efectos nocivos", entiéndase, efectos similares a 
los que el SME por décadas generó en los estados en los que operó la extinta Compañía Luz y Fuerza del Centro. Así, 

convencidos de su claro propósito de enlodar el tema de la cementera, los del sindicato inexistente entregaron a dos 

regidores del ayuntamiento de Santiago de Anaya los resultados de su estudio, para que el mismo, sirva de herramienta 
(o arma) que justifique el porqué de su postura. Y más allá de los iones, de la norma de los kilovatios y de la alta tensión 

que es un riesgo, rematan con el tema de los daños al medio ambiente. Aquellos que crean el cuento de la supuesta 
bandera social y ambientalista en contra de la cementera, seguramente desconocen que previo a la puesta en marcha de 

la planta hubo negociaciones en las que habitantes de la localidad aceptaron sin ningún problema. Una vez que comenzó 

la construcción de la trituradora nadie en las comunidades alzó la voz en contra, los asuntos ambientales y de riesgo 
fueron temas menores, porque los inversionistas generaron inicialmente empleos en la zona. Pero en el afán de imponer 

su imperio de "tierra de nadie", hay voces retrogradas que aún piensan que apostar a la inmovilidad o a la pobreza de los 
pueblos, es la mejor fórmula para sacarlos del subdesarrollo. Y claro, los del SME son afines a AMLO, el PEJE, el 

presidente legítimo de la tierra del caos y la anarquía. (Edmundo Pineda, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong nombró a más hidalguenses para cargos 

federales, entre ellos al ex secretario de Planeación del estado, Eugenio Imaz Gispert, quien se hará cargo del 
CISEN, así como al ex delegado de la SEP, Julio Manuel Valera Piedras, quien se desempeñará como jefe de la 

oficina del secretario y también a Jorge Márquez Montes, ex coordinador de asesores del gobierno de Hidalgo que ya 
es Oficial Mayor en la dependencia. Por segundo día consecutivo más hidalguenses a cargos nacionales. 

: Que en el subsistema educativo CONALEP ya se alistan para una pequeña auditoria en donde se revisará la gestión 
del ahora ex director general, Mario Gamero. Y es que tras su separación del cargo es obligatoria la auditoría en 

finanzas para dejar las cosas en claro a fin de que el nuevo titular de dicha área, el ex rector de la UAEH, Luis Gil 
Borja, mejore las condiciones de esta institución. 

: Que se avecinan más problemas para el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, quien decidió 
despedir a varios de sus más cercanos colaboradores así como a personal de áreas estratégicas sin explicación alguna. 

Sin embargo, ayer por la tarde trascendió que fue por presiones de líderes políticos ajenos a su ideología que el alcalde 
panista tuvo que colocar a nuevos trabajadores por lo que se avecinan semanas de incertidumbre en aquella región del 
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Valle del Mezquital. 

: Que al secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Damián Canales Mena, se le ha comentado sobre las malas 
condiciones en las que se encuentran los presos de la cárcel distrital de Tizayuca; el director de este centro 

penitenciario, Hugo Susano, comenta que existe sobrepoblación y falta de recursos, pues aunque no lo crean se cuenta 
con menos de 5 pesos por día para darle de comer a cada uno de los 180 reclusos del lugar. Ojalá que se ponga atención 

a esta problemática para evitar futuros disturbios. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“El que acudan las personas a una intervención con un psicólogo o psiquiatra tiene que ver con mejorar la calidad de 

vida, tiene que ver con que las personas puedan vivir todas sus emociones y no sólo la tristeza profunda o convertirse en 
una tristeza patológica” 

Patricia Vera López  Jefa de salud mental en la SSH. 

“No puedo exponer a ninguno de mis elementos para que por un acto de traición haya bajas, si a mí me garantizan que 

los mandos son confiables, no tengo ningún inconveniente porque además tenemos que estar del mismo lado y tenemos 
que coordinarnos” 

Damián Canales Mena Secretario de Seguridad Pública Estatal. 

“Está avanzando positivamente, las mesas de negociación ya fueron instaladas. El presidente (Eleazar García Sánchez) ha 
provocado estas últimas semanas muy buena conversación y conciliación con los trabajadores” 

Mayka Ortega Eguiluz Secretaria del trabajo estatal sobre el conflicto laboral en Pachuca. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 

Que ayer por la tarde hubo un rato de confusión en las redes sociales debido a los nombramientos más recientes en la 
Secretaría de Gobernación. Y es que el nombramiento de Jorge Márquez como nuevo oficial mayor de la dependencia 

puso a unos a felicitar al ex alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez Alvarado, y otros al ex funcionario estatal Jorge 
Márquez Montes. 

A final de la cuentas la cosa se aclaró: quien llegó a la Segob fue el ex coordinador de asesores de Osorio Chong, y no el 

hasta hace poco munícipe tulancinguense. 

Que hablando de la Segob, todavía ni termina Miguel Osorio de instalarse en su oficina, y ya Andrés Manuel López 

Obrador le lanzó uno de sus "misiles" verbales al asegurar el tabasqueño que el nuevo funcionario fue quien orquestó los 

ataques contra policías y civiles el día de la toma de protesta de Enrique Peña Nieto. 

Hábil como siempre ha sido, el dirigente de Morena se cuidó de no buscar un enfrentamiento con el nuevo Presidente, 

pero no dudó en atacar a uno de los alfiles del inquilino de Los Pinos. 

Que vaya despedida tributaron los aficionados de Tuzos al desaparecido ídolo Miguel Calero. Ayer hubo misa y ceremonia 
luctuosa en el estadio Hidalgo, en Pachuca, y luego una aglomeración en la salida a Ciudad Sahagún, pues el cuerpo del 

portero fue llevado a cremación al cementerio La Paz. 

El problema fue que el entusiasmo popular puso en aprietos a los muchachos de Damián Canales, pues hubo 
tanto hinchasque terminaron por bloquear el paso de vehículos por un largo rato. 
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Que un personaje público que se repone de un problema de salud es el secretario estatal del ramo, Pedro Luis Noble, 

quien tuvo que reposar por algunos días para evitar que una afección se convirtiera en un asunto mayor. 

 

Que en un acto que hasta anoche no se había esclarecido del todo, ayer el ex candidato a diputado federal por el Partido 

Acción Nacional fue interceptado por elementos de la policía mientras circulaba por una calle de Huejutla y trasladado —
se supo después— a Pachuca en calidad de presentado. La acción policial despertó inquietud entre familiares y amigos 

del empresario metido en política, y muchas versiones entre la población de ese municipio huasteco sobre el origen de 
tan sorpresiva intervención de las autoridades.  

Que con el nombramiento de Eugenio Ímaz Gispert como titular del Centro de Investigación y Seguridad Nacional 
(Cisen), político avecindado en Hidalgo desde hace ya muchos años, se fortalece el equipo de colaboradores cercanos a 

Miguel Osorio. También se anunció ayer la incorporación de Julio Valera al círculo cercano del nuevo secretario de 
Gobernación. ¿Habrá más hidalguenses en la Segob?  

Que a Paula Hernández Olmos, ex legisladora federal y ex secretaria de Obras Públicas en el estado durante el gobierno 
de Miguel Osorio, ya muchos la ven como directora general de Caminos y Puentes Federales de Ingresos (Capufe). La 

responsabilidad que se espera reciba la hidalguense es importante, y responde muy bien al perfil de la ex funcionaria 
estatal, quien es ingeniera de profesión.  

Que Olaf Hernández, doctor en Derecho, fue relevado como titular del Instituto de Capacitación Política (Icadep) del 
Partido Revolucionario Institucional estatal. Lo sustituye César Jiménez, priísta de viejo cuño. Para muchos militantes 

tricolores este cambio es un retro-ceso, ya que el joven doctor había desarrollado un excelente trabajo en todo el 
territorio hidalguense, Tal vez la llega-da de Jiménez Ortiz se deba a la cercanía y por ser adjunto de Gonzalo Badillo, 

presidente de la Comisión Estatal de Procesos Internos del PRI.  

Que al ex alcalde de Actopan Jaime Galindo se le diluye su propósito por ser candidato del tricolor a diputado local por su 

distrito natal. Al menos ese es el comentario que corre entre la clase política de esa región del estado, ya que Jaime 
Galindo fue nombrado titular de la Coordinación de Convenio Social del gobierno del estado.  

Que el ex secretario de Obras Públicas del estado y ex diputado federal Roberto Pedraza Martínez se suma a la lista de 
quienes pudieran figurar como posibles delegados federales en la entidad, ahora que ya se concretó el cambio de 

gobierno a escala federal. El hombre fuerte del Valle del Mezquital —quien se ha manejado de manera discreta en fechas 
recientes— se reintegraría al servicio público después de algunos meses fuera de acción. 

 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  ¿Y quién vigilará al vigilante? (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Después de un brillante inicio como diputado local, a Christian Pulido Roldán parecen habérsele acabado 
las ganas de trabajar en el Poder Legislativo de Hidalgo, pues a raíz de la baja votación obtenida en los comicios 

de julio –donde contendió por una senaduría- sus propuestas en el pleno han venido a menos. 

En Radio Pasillo es escucha este cambio de actitud obedece a que el representante plurinominal del PVEM 

quedó decepcionado de la contienda y aún no logra recuperar el ánimo. 

 “Cuando veas las barbas de tu vecino cortar, pon las tuyas a remojar” es un dicho mexicano que pone en 

práctica el alcalde de Huejutla, José Alfredo San Román Duval. 

Y es que, después de ver lo que sucedió a su antecesor -el panista Alejandro Nava Soto, quien fue a dar a prisión por 
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desviar recursos federales-, el presidente municipal apodado “El Carretas” no pierde la oportunidad de acercarse a la 

Contraloría estatal para solicitar que la dependencia audite obras que se ejecutan en el municipio huasteco. 

Colaboradores del edil aseguran que muy seguido son enviados a Pachuca para solicitar por cuenta propia 

acciones de fiscalización, pues lo que menos quiere el alcalde es tener los problemas del pasado, cuando llegó al 
mismo cargo con las siglas del PAN –esta vez lo hizo vía Convergencia, hoy Movimiento Ciudadano- y al final de su 

periodo fue acusado por diversas irregularidades. 

Suena en Radio Pasillo que la incontenible ola de robos de medidores de agua que se registra en Pachuca 

obligó a la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim) a flexibilizar su postura 
respecto a uno de los requisitos que supuestamente deben cumplir los usuarios para obtener un contrato. 

A petición de algunas víctimas de este ilícito, el organismo aceptó que los medidores sean colocados dentro de los 
domicilios, pues afuera, por más protecciones que les pongan, poco les duran a quienes se dedican a hurtarlos para 

vender el cobre en los negocios de fierro viejo. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Sin mayor avance en materia de pagos continúan organismos como la máxima casa de estudios en la entidad y el Club 

de Futbol Pachuca, ante una Caasim condenada al desprecio no sólo de usuarios comunes en los municipios a los que 
brinda servicios sino de instituciones que deberían ser las primeras en poner ejemplo y cumplir con este deber. La 

historia tiende a repetirse, pues desde su creación este órgano operador padece del mismo mal, que afecta en el rubro 
económico. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-José Márquez Montes: Con paso firme y atento a los cambios en el acontecer político estatal y nacional, 
Márquez Montes sumó experiencia en este ámbito para demostrar en el momento preciso cuáles son sus virtudes. 

Hombre de toda la cofinancia del otrora gobernador de Hidalgo Miguel Osorio, aprovecha sus habilidades para avanzar 
sin titubeos ahora desde el orden federal.  

Abajo-Juan Carlos Martínez: Quien en el contexto estatal es conocido por el grupo de telefonía que encabeza, ahora 

suena como uno de los apuntados para dirigir la Cámara Nacional de Comercio; sin embargo, al no ser recordado 

precisamente como un personaje afable, pues su comportamiento es algo complicado, habrá que analizar cómo mueve 
su juego y bajo que términos consolida su perfil durante este contienda; especialmente para ver si le alcanza para 

conseguir sus propósitos.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

COLABORADORES 

Tal y como los grillitos anunciaron oportunamente en este espacio, ayer el secretario de Gobernación en México, 
Miguel Osorio, reveló los nombres de algunos hidalguenses que lo acompañarán en esta encomienda. 

Designó a Jorge Márquez como oficial mayor; Julio Manuel Valera como titular de la Oficina del Secretario; 
Alejandro Sánchez como secretario privado; y a Eugenio Imaz al frente del Cisen. 

AUSENCIA 

El área de oftalmología de la Secretaría de Salud en la entidad vive una triste, pero real, ausencia de 

médicos. Pacientes y cualquier otra persona que requiere de consulta o atención por parte del personal se 
tiene que conformar a esperar largas horas e incluso hasta días para obtener el beneficio. Los grillitos 
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confirmaron que en el sistema estatal de salud el área es sin duda su “Talón de Aquiles”. 

PRD 

Arturo Sánchez Jiménez, presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática anda muy contento y 

no precisamente por la situación que vive su partido a nivel interno sino porque sus negocios prosperan 
finalmente. La plaza comercial que construyó sobre el río de la Avenidas, frente al estadio Revolución 

Mexicana, parece que después de mucho tiempo ya por fin se rentó. Para consolidar el inmueble, propiedad del 
integrante del Frente Democrático Hidalguense, invirtió mucho en el proyecto que por alguna razón no prosperó en los 

años recientes, pero hoy sabemos que ya hay inquilinos próximos a instalarse ahí. 

SUENAN 

La ex gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega, así como el ex mandatario del Estado de México, César 

Camacho, fueron incluidos en la lista de personajes con suficiente perfil para tomar en breve las riendas 

del Partido Revolucionario Institucional a escala nacional, tras el nombramiento de Pedro Joaquín Coldwell 
como secretario de Energía en el gabinete del presidente Enrique Peña Nieto. Junto con Enrique Jackson, 

los referidos políticos ocupan un sitio preponderante en los análisis tricolores, confirmaron los grillitos dentro del edificio 
de Insurgentes Norte, en la ciudad de México. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
                                    

 
 

 


